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OCHO            COLUMNAS/PRIMERAS            PLANAS  

     

  
  

   frena  a  ordeñadores  de  combustibl   

     

     

  
  

  
  

     

     

   Extraditar  a  dueño  de  Ficrea,  pide  México  a  EU   

  
Da  primer  paso  reforma  judicial   

   Hombre  armado  toma  rehenes  en  Colombes,  en  las  cercanías  de  París   

   Hoyo  presupuestal  de  $198  mil  365.3  millones  en  2014   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
  

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-La  última  visita  de  don  Panchito  al  PRI:  Entre  aplausos  y  un  silencio  de  palabras,  cientos  de  priístas  dieron  
la  despedida  y  homenajearon,  de  cuerpo  presente,  a  Francisco  Maldonado  Lecona,  quien  fue  testigo  del  paso  de  muchas  
generaciones  de  políticos  hidalguenses  tricolores.  El  cortejo  fúnebre  que  cargaba  el  ataúd  de  madera  fue  puntual.  Llegó  a  
las  11:30  al  Comité  Directivo  Estatal  (CDE)  del  PRI  en  Hidalgo  y  fue  escoltado  por  familiares,  Ricardo  Crespo  Arroyo,  Juan  
de  Dios  Pontigo  y  Mirna  Hernández  Morales.  Don  Panchito  Maldonado,  como  le  decían,  estuvo  por  última  vez  en  la  sede  
del  partido,  en  el  que  militó  59  de  sus  87  años  de  vida.  De  este  instituto  político  fue  presidente  en  1962.  El  silenció  del  
edificio  del  PRI  fue  cortado  por  César  Jiménez  Ortiz,  presidente  de  Icadep,  quien  narró  una  semblanza  sobre  la  trayectoria  
académica  y  profesional  de  Maldonado,  quien  desempeñó  múltiples  cargos  públicos  y  partidistas.  Fueron  cinco  las  guardias  
de  honor  que  hicieron  alrededor  del  ataúd.  La  primera  estuvo  encabezada  por  el  presidente  del  partido  y  el  CDE  del  PRI;;  
la  segunda  por  exlíderes  del  partido;;  la  tercera  por  integrantes  de  las  organizaciones  y,  finalmente,  la  cuarta  y  quinta,  por  

  

que  nacieron  
por  ello,  hoy  elevo  mis  votos  para  que  esas  semillas  den  frutos  en  todos  nosotros  y,  cuando  pasemos  una  circunstancia  
difícil  a  nivel  personal,  de  partido  o  laboral,  recordemos  que  el  amor,  la  empatía,  la  gratitud  y  la  humildad  son  las  llaves  
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despedida  que  le  rindieron  a  su  padre,  

olvidaremos  que  el  PRI  es  el  eje  rector  de  la  justic
el  acto  de  homenaje,  más  de  un  minuto  de  aplausos  despidieron  el  cortejo  fúnebre  del  exdirigente  del  PRI  en  Hidalgo.  
(José  Antonio  Alcaraz,  página  09)  
Crónica-Despiden  a  Maldonado  con  un  homenaje:  (Alberto  Quintana,  página  03)  
El  Independiente-Rinden  homenaje  a  priista  finado:  (Redacción,  página  02)  
Capital-Priístas  realizan  homenaje  a  Don  Francisco  Maldonado:  (Yina  Bautista,  página  06)  
El  Sol  de  Hidalgo-ADIÓS  a  FRANCISCO  Maldonado:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Uno  más  Uno-Priistas  despiden  a  Don  Francisco  Maldonado  Lecona  con  sensible  homenaje:   (Redacción,  
página  02)  
Criterio-Maldonado,  protagonista  de  la  política  local:  Crespo:  Para  Ricardo  Creso  Arroyo,  presidente  del  Comité  
Direc
del  estado,  pero  sobre  todo  será  una  presencia  inolvidable  para  los  que  tuvimos  el  honor  de  conocerlo  y  aprender  de  sus  
lecciones  de  gene Tras  encabezar  la  ceremonia  en  la  que  se  le  dio  el  último  adiós  al  priísta  con  
cerca  de  60  años  de  militancia,  el  dirigente  estatal  destacó  que  su  trayectoria  fue  pilar  importante  para  la  construcción  de  
generaciones  de  lideraz
es  ejemplo  a  seguir  por  todos  nosotros,  don  Pachito  Maldonado  tuvo  la  sabia  virtud  de  conocer  el  tiempo,  fue  testigo  
privilegiado  del  paso  de  muchas  generaciones  de  políticos  que  han  logrado  que  los  ideales  del  partido  se  vean  reflejados  

mayo  de  1962,  despachando  en  el  viejo  edificio  que  se  ubicaba  en  la  calle  Guerrero  725  altos,  en  el  centro  de  Pachuca.  
Frente  a  la  dirigencia  política,  el  tricolor  mantuvo  la  supremacía  electoral  en  todo  el  territorio  hidalguense,  donde  realizó  

Comité  Directivo  Estatal  fue  miembro  y  presidente  del  Consejo  Consultivo.  A  partir  de  1994  fungió  como  consejero  político  
estatal  de  manera  ininterrumpida.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  09)  
Criterio-Acusa  sol  azteca  campaña  para  desacreditarlos:   El   dirigente  del  Partido  de   la  Revolución  Democrática  
(PRD)   en   la   entidad,   Ramón   Flores   Reyes,   denunció   una   campaña  mediática   en   contra   del   sol   azteca,   la   cual   busca  
desacreditar  al  organismo  en  el  estado.  Y  es  que,  según  el  exdiputado,  el  partido  cuenta  con  altas  probabilidades  de  ganar  
al  menos  cuatro  candidaturas.  Flores  señaló  que  hay  partidos  que  buscan  debilitar  al  PRD  de  cara  al  proceso  electoral  del  
7   de   junio;;   sin   embargo,   aseguró  que   la  militancia   permanece  unida   y   por   ello   ganarán   los   distritos   de   Ixmiquilpan,  
Huejutla,  Tula  y  Pachuca,  quitándole  el  bastión  al  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI).  De  acuerdo  con  el  líder  estatal,  
a  nivel  nacional  Televisa  ha  intentado  culpar  al  partido  por  todos  los  hechos  de  violencia  que  ocurren  en  el  país,  cuando  
la  gran  mayoría  son  acontecidos  por  gobiernos  priístas.  Asimismo,  aseguró  que  la  entrega  de  televisiones  digitales  por  

  militantes  que  se  registraron  para  
obtener  una   candidatura  por  el  PRD,  al  asegurar  que  han  desempeñado   funciones  en   la  administración  pública  como  
regidores  y  síndico  en  diferentes  ayuntamientos.  El  próximo  14  de  febrero,  294  consejeros  nacionales  elegirán  en  la  IX  
Convención  Electoral  a  los  300  candidatos  del  sol  azteca  para  las  elecciones  federales  del  7  de  junio.  (Redacción,  página  
10)  
Milenio-Trabaja  PRI  en  integrar  sus  equipos  de  campaña:  El  presidente  del  Partido  Revolucionario  Institucional  
(PRI)  en  Hidalgo,  Ricardo  Crespo  Arroyo,  informó  que  el  proceso  interno  de  selección  de  candidatos  a  diputados  federales  
avanza   sin   contratiempos   y   esperan   el   registro   de   aspirantes   para   los   dos   distritos   restantes   para   arrancar   con   las  
campañas,  en  tanto  el  partido  trabaja  en  la  integración  de  los  equipos  de  trabajo.  "Se  están  diseñando  ya  las  precampañas  
y  los  equipos  de  trabajo,  estamos  respetuosos  de  la  ley  derivado  de  que  no  podemos  hacer  ningún  acto  adelantado  de  
campaña,  pero  estamos  en  el   tema  de  estrategia  y  de  generar   la  coordinación  necesaria  entre   los   liderazgos  de  cada  
distrito",   expresó.   El   dirigente   negó   que   el   mecanismo   por   Comisión   para   la   Postulación   de   Candidatos   genere  
inconformidades  entre  la  militancia,  pues  aseguró  que  existe  apertura  para  el  registro  de  cualquier  aspirante.  "Bajo  los  
requisitos  previos  eso  permite  que  haya  la  apertura.  Las  decisiones  se  tomarán  derivado  de  estudios  y  análisis,  pero  ahí  
hay  lo  que  hoy  ha  privilegiado  el  partido,  que  es  el  trabajo  de  cada  aspirante  y  eso  permite  que  lleguen  los  candidatos  
con  legitimidad",  reconoció.  Manifestó  que  el  partido  ha  realizada  trabajo  en  los  distritos  de  Huejutla  I  e  Ixmiquilpan  II,  
en  los  que  se  elegirán  a  los  candidatos  bajo  la  mencionada  modalidad  y  sostuvo  que  existe  el  ánimo  para  llegar  a  acuerdos,  
por  lo  que,  dijo,  esperar  registros  de  unidad.  Asimismo,  negó  que  existan  rupturas  al  interior  del  partido  para  la  postulación  
de  los  candidatos  faltantes.  "Sin  lugar  a  dudas  hay  aspirantes  que  tendremos  que  platicar,  acordar  y  trabajar  para  salir  
muy   fortalecidos  de  un  proceso  en  unidad,  categóricamente   lo  digo,  no  hay   ruptura  en  ningún  distrito  en  el  estado",  
aceptó.  "Nosotros  abonamos  al  trabajo,  la  unidad  y  la  propuesta  este  partido  es  de  puertas  abiertas,  tenemos  esa  apertura  
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de  escuchar  a  toda  nuestra  militancia  de  poder  construir  en  conjunto  para  lograr  esta  unidad  y  lograr  las  propuestas  que  
requiere   la   ciudadanía  en  este  proceso  electoral".  Crespo  Arroyo   subrayó  que   todas   las  elecciones   tienen   sus   retos  y  
puntualizó  que  no  se  trata  de  solamente  obtener  el  triunfo.  "No  es  obtener  el  triunfo  por  obtenerlo,  sino  poder  tener  una  
plataforma  electoral  y  candidatos  que  le  den  respuestas  a  la  población,  estamos  trabajando  para  lograr  esa  confianza",  
indicó.  El  presidente  del  Revolucionario  Institucional  hizo  un  llamado  para  estar  atentos  para  trabajar  de  la  mano  y  poder  
lograr  lo  que  pide  la  ciudadanía,  alternativas  de  solución  para  mejorar  las  condiciones  de  vida.  "La  dirigencia  del  PRI  en  
Hidalgo  siempre  se  ha  concentrado  en  el  trabajo  hacia  adelante,  en  los  candidatos,  estrategia  de  campaña,  plataforma  
electoral,  no  somos  un  partido  que  estemos  mirando  los  derroteros  desde  otro  punto,  sino  con  el  objetivo  de  dar  una  
propuesta  clara.  (Janet  Barragán,  página  11)  
Milenio-Tribunal   resuelve   a   favor   de   Hernández:   El   Tribunal   Electoral   del   Estado   Hidalgo   resolvió   el   juicio   de  
protección  de  los  derechos  políticos  ciudadanos  del  presidente  electo  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN),  Asael  Hernández  
Cerón,  con  la  nueva  normativa  de  la  reforma  político  electoral  aprobada  en  diciembre  de  2014.  El  recurso  interpuesto  se  
consideró   en   lo   general   como   improcedente   por   la  mayoría   de   los  magistrados.   El   presidente   del   Tribunal   Electoral,  
Alejandro  Habib  Nicolás,  expresó  que  existió  la  disyuntiva  para  aplicar  en  la  resolución  del  caso  la  normativa  anterior  y  la  
que  entró  en  vigor  a  partir  del  primero  de  enero.  "Aquí  nos  enfrentamos  no  sólo  a  un  asunto  complejo  en  su  análisis,  sino  
ante  la  discusión  dela  disyuntiva  de  aplicar  la  normatividad  anterior  o  la  normatividad  actual,  nos  inclinamos  por  aplicar  la  
Ley  de  Medios  de  Impugnación,  pero  en  parte  ya  aplicamos  la  fundamentación  de  la  Ley  Orgánica  del  Tribunal  Electoral  
que  se  encuentra  vigente  porque  así  lo  maneja  la  propia  ley",  explicó.  El  pleno  del  órgano  electoral  colegiado  explicó  que  
la  intención  de  Hernández  Cerón  era  desechar  la  planilla  encabezada  por  el  ex  dirigente  panista,  Alejandro  Moreno  Abud,  
sin  embargo,  dos  de  los  recursos  interpuestos  se  determinaron  como  infundados  y  el  que  respecta  a  la  causa  de  ilegibilidad  
de  dicha  fórmula,  se  consideró  parcialmente  infundado,  pero  inoperante.  El  magistrado  presidente  informó  que  durante  
el  primer  semestre  del  año  el  Tribunal  Electoral  trabajará  en  la  nueva  organización  del  órgano  jurisdiccional,  que  incluye  
la   integración  de  nuevas  áreas,  así   como  adecuaciones  a   los  espacios  que  hoy  ocupan  y   todo   lo  dispuesto  en   la  Ley  
Orgánica  que  le  otorga  autonomía  e  independencia  del  Poder  Judicial.  En  junio  de  este  año,  el  Senado  de  la  República  
deberá  publicar  la  convocatoria  para  la  elección  de  los  cinco  magistrados  que  integrarán  al  Tribunal  de  Hidalgo,  por  lo  que  
previó   a   la   fecha   entrarán   en   una   dinámica   administrativa   de   transformación,   que   deberá   incluir   un   decreto   de  
desincorporación  para  garantizar  el  respeto  a  los  derechos  laborales  de  los  que  laboran  en  el  órgano  electoral  local.  (Janet  
Barragán,  página  11)  
Crónica-Da  TEEH  el  revés  a  denuncia  de  Asael:  Declaró  el  Tribunal  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo  (TEEH)  infundado  
el  recurso  de  impugnación  que  presentó  el  excandidato  a  la  dirigencia  estatal  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN),  Asael  
Hernández  Cerón,  que  denunciaba  posibles  actos  ilegales  por  parte  de  Alejandro  Moreno  Abud,  quien  supuestamente  no  
renunció  a  su  cargo  en  tiempo  y  forma  para  contender  a  la  presidencia  del  partido.  La  queja  que  presentó  Hernández  
Cerón  fue  en  contra  del  registro  de  Moreno  Abud  e  integrantes  de  su  planilla,  debido  a  que  en  su  carácter  de  presidente  
del   partido   en   funciones   signó   la   convocatoria   para   celebrar   asambleas   municipales,   así   como   documento   que   fija  
condiciones   para   el   proceso   interno.   Indicó   que   estas   acciones   significaban   violaciones   al   artículo   52   inciso   D   del  
reglamento  de  Órganos  Estatales  y  Municipales,  así  como  el  punto  5  de   los  Lineamientos  para   la  Elección  del  Comité  
Directivo  Estatal  de  Hidalgo,  que  establecen  condiciones  para  aspirantes  a  dirigencias  panistas.  Derivado  del  análisis  de  
magistrados  hidalguenses,  consideraron  infundados  dos  de  los  tres  agravios  presentados,  ya  que  los  documentos  del  CDE  
exhiben  que  Moreno  Abud  firmó  convocatorias  el  15  de  octubre  de  ese  año.    (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
El  Independiente-Desecha  tribunal  queja  de  Asael,  luego  de  un  mes:  (Víctor  Valera,  página  05)  
Plaza  Juárez-Resuelven  juicio  de  Asael  Hernández  Cerón:  (Redacción,  página  05A)  
Crónica-Determinará  el  CEN  a  perfiles  para  diputaciones:  en  el  PAN:  Emitió  el  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  la  
convocatoria  para  el  proceso  de  designación  de  candidatos  a  diputados  federales  por  el  principio  de  mayoría  relativa  para  
los  siete  distritos  hidalguenses,  será  la  Comisión  Auxiliar  de  Selección  de  Candidatos  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  
la  que  efectúe  el  registro,  del  13  al  23  de  enero,  así  como  el  plazo  para  entrevistas  de  aspirantes,  entre  el  2  y  16  de  
febrero.  De  acuerdo  con  el  documento  publicado  en  estrados  electrónicos  del  CEN,  la  Comisión  Permanente  del  Consejo  
Nacional  albiazul  invitó  a  los  ciudadanos  y  militantes  interesados  a  participar  en  el  proceso  de  selección  de  candidatos  a  
diputados   por   el   método   extraordinario   de   designación   directa,   para   los   distritos   de   Huejutla,   Ixmiquilpan,   Actopan,  
Tulancingo,  Tula  de  Allende,  Pachuca  y  Tepeapulco.  La  Comisión  Auxiliar  de  Selección  de  Candidatos  será  la  responsable  
de  auxiliar  a  la  Comisión  Permanente  Nacional  en  este  proceso  de  nombramiento  conforme  a  las  fechas  que  establece  la  
convocatoria.  Además  habrá  un  registro  por   internet  a   todos   los   interesados,  mediante   los   formatos  oficiales  emitidos  
dentro  de  los  plazos  establecidos,  quienes  presentarán  un  expediente  con  currículum  vitae,  acta  de  nacimiento  y  copia  de  
credencial  de  elector.  La  Comisión  Permanente  podrá  declarar  desierto  el  proceso  de  designación  cuando  no  se  presente  
ningún  aspirante,  o  a  su  juicio,  ninguna  de  las  personas  inscritas  cubran  con  el  perfil  o  cualidades  requeridas,  en  este  caso  
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iniciarán  nuevo  procedimiento  o  designarán  directamente  a  quien   consideren  apto  para   las   candidaturas  en  mención.  
(Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
El  Independiente-Publica  PAN  convocatoria  para  elegir  candidatos  en  Hidalgo:  (Víctor  Valera,  página  05)    
Crónica-Rechaza   líder   tricolor   rupturas   en   distritos:   Descartó   el   presidente   estatal   del   Partido   Revolucionario  
Institucional  (PRI),  Ricardo  Crespo  Arroyo,  fracturas  en  los  siete  distritos  federales  electorales,  previo  a  las  elecciones  en  
hidalgo.  Indicó  que  los  tricolores  mantienen  reuniones  con  los  aspirantes,  con  el  firme  compromiso  de  fortalecer  la  unidad  
partidista,  para  lograr  resultados  favorables  en  las  elecciones.  Agregó  que  en  cada  una  de  las  elecciones  existe  un  reto,  
por  tanto  no  es  sólo  obtener  el  triunfo  sino  contar  con  una  plataforma  electoral  y  candidatos  que  brinden  respuestas  a  la  
población   y   trabajan  para   lograr   la   confianza  de   la   sociedad.  Respecto  a   la  elección  de  aspirantes  de   los  distritos  de  
Ixmiquilpan  y  Huejutla,  se  emitió  l
que  quieran  registrarse,  por  tanto  la  dirigencia  actuará  de  manera  imparcial  en  este  proceso  interno,  ya  que  la  elección  

tido  político  realiza  un  trabajo  en  cada  uno  de  los  siete  distritos  electorales,  
con  base  en  la  unidad,  acuerdos  y  se  espera  que  las  candidaturas  sean  en  el  mismo  sentido.  Recordó  que  este  instituto  
político  es  de  puertas  abiertas,  por  lo  que  escucha  a  cada  uno  de  los  militantes,  para  construir  la  unidad  y  fortaleza  que  
se  requieren  en  el  PRI,  que  es  donde  se  concentra  el  trabajo  partidista.  Por  su  parte,  en  el  registro  que  le  corresponde  al  
Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM)  por  el  distrito  de  Tulancingo,  ya  presentó  su  convocatoria  y  será  el  que  defina  
al  abanderado  por  este  lugar.  (Alberto  Quintana,  página  08)  
El  Independiente-Niega  dirigente  priista  rupturas  internas:  (José  Manuel  Martínez,  página  04)  
El  Sol  de  Hidalgo-PRI,  sin  DIVISIONES  por  PROCESO  interno:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Plaza  Juárez-   
Síntesis-Rechaza  Crespo  que  PRI  denoste  partidos:  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
Crónica-Busca  PES  una  mayor  difusión  de  sus  cuadros:  Lanzó  el  Partido  Encuentro  Social  (PES)  convocatoria  para  
aspirantes  a  candidatos  a   representantes  populares,  por   lo  que  en  Hidalgo  habrá   representación  en   los  siete  distritos  

señaló  el  secretario  general,  David  Cárdenas  Rosas.  En  entrevista  expuso  que  actualmente  se  dedican  a  conocer  y  analizar  
documentos  y  a  partir  de  su  publicación  el  partido  en  Hidalgo  revisará  y  observará  perfiles  para  inscribir  y  tener  candidatos.  

Encuentro  Social  tiene  siete  años  de  existencia,  por  lo  que  se  espera  que  crezca  en  militantes,  simpatizantes  y  adherentes  
  

amos  que  con  la  
participación  de  la  gente  podamos  no  sólo  mantener  el  registro  y  ser  competitivos  con  candidatos  que  correspondan  al  

(Sara  Elizondo,  página  08)  
El   Independiente-Activo   del   PRD   es   certificación   de   sus   integrantes:   dirigencia: Trabaja   el   Partido   de   la  
Revolución  Democrática   (PRD)  en   la  certificación  de   sus   integrantes  para  comprobar  su  honorabilidad;;  además  busca  

in  
concretar  acciones  y  dar  resultados,  señaló  el  presidente  de  esta  institución  política,    
partidos   pudieran   sacar   ese   certificado,   si   ni   siquiera   han   podido   certificar   las   policías;;   que   pudiéramos   pasar   a   la  
certificación  de  los  presidentes  municipales  y  exigir  que  se  pusieran  a  disposición  de  las  autoridades  competentes  para  

sería  un  paraíso,  pero  hay  una  problemática  económica  y  de  seguridad  desbordada.  Especificó  que   los  perredistas  en  
Hidalgo  son  más   competitivos,  por   lo  que  buscará  aumentar  el  nivel  de  porcentajes,  en  casos  como  Huejutla,  Tula  e  
Ixmiquilpan  y  construir  el  escenario  para  obtene

instalación  de  consejos  municipales  y  nombramiento  de  comités  en  82  municipios.  Resaltó  que  recientemente  el  PRD  vivió  
un  proceso  interno  de  renovación  de  los  órganos  de  gobierno  interno  del  partido  donde  más  de  2  millones  de  electores  
votaron,  proceso  sin  problemas  y  con   transparencia.  Mientras  que  otras  dirigencias  nacionales   fueron  nombradas  con  
apenas  10  mil  votos,  en  cambio  sólo  en  Hidalgo  el  PRD  alcanzó   los  50  mil  votos  en  un  proceso  a  cargo  del   Instituto  
Nacional  Emprendedor  (INE),  no  de  los  organismos  internos  de  partido;;  en  algunos  casos  sólo  acudieron  3  mil  militantes  
a  votar.  (Sara  Elizondo,  página  11)  
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Capital-PANAL  adeuda  salario  a  5  ex  trabajadores:  Cinco  personas  fueron  despedidas  del  Partido  Nueva  Alianza  
(PANAL)  tras  el  cambio  de  dirigencia,  además,  el  instituto  les  adeuda  dos  quincenas,  la  última  de  diciembre  y  la  primera  
de  enero,  así  como  su   liquidación;;  por   lo  que  acudieron  a   la  Procuraduría  de   la  Defensa  del  Trabajo,  para  arreglar  el  
asunto.  El  ex  titular  de  Comunicación  Social  del  PANAL,  Israel  Ríos  Coronado,  relató  que  tras  el  cambio  de  dirigencia;;  el  
nuevo   presidente   del   partido,   Emilio   Eliseo  Molina,   le   comentó   que   aún   laboraría   en   el   instituto,   por   lo   que   tras   las  
vacaciones  navideñas,  se  presentó  a  trabajar  con  normalidad  el  cinco  de  enero.  Sin  embargo,  ese  día  fue  notificado  que  
tenía  que  desalojar  su  oficina  por-que  ya  no  iba  a  trabajar  ahí,  por  lo  que  el  presidente  quería  hablar  con  él,  pero  desde  
mediodía  hasta  las  seis  de  la  tarde,  no  fue  atendido.  Posteriormente,  el  siete  de  enero  se  volvió  a  presentar  y  la  indicación  
fue  la  misma,  que  el  presidente  no  lo  podía  atender  y  no  le  aclararon  cuál  era  su  situación,  por  lo  que  con  otras  cuatro  
personas,  que  igual  fueron  despedidas,  fue  a  la  Procuraduría  dela  Defensa  del  Trabajo  para  plantear  la  situación.  Tras  
acudir  a  la  dependencia,  donde  le  dieron  un  citatorio  para  que  llevara  al  PANAL,  fue  al  instituto  y  habló  con  el  presidente  
Emilio  Molina,  quien  le  señaló  que  en  20  días  le  daría  una  cantidad  de  dinero,  pero  sin  especificar  el  monto.  Ríos  Coronado  
agregó  que  no  aceptó  y  que   le  dijo  al  dirigente  aliancista  que  mejor   se   arreglara  el  asunto  en  Conciliación,  a   lo  que  
respondió:  "ahí  te  las  verás  conmigo  y  en  el  camino  andamos".    (Sergio  Juárez,  página  03)  
El  Independiente-Denuncian  a  dirigente  de  Nueva  Alianza  en  Hidalgo:  (Víctor  Valera,  página  03)  
Síntesis-Demandan  a  Eliseo  Molina  por  despidos  injustificados:  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
Capital-RENUNCIA  dirigente  del  Verde  en  Tulancingo:  La  mañana  de  ayer,  Carlos  Alberto  Belmonte  Velázquez,  
quien   fungiera   como  dirigente  del  Comité  Municipal   del  Partido  Verde  Ecologista  de  México   (PVEM),  en  el  Distrito  de  
Tulancingo,  presentó  su  renuncia,  en  el  documento  distribuido  a  medios  de  comunicación,  donde  da  a  conocer  los  motivos  
de  la  separación  del  instituto  político.  Refiere  la  violación  a  los  estatutos  del  Verde,  "por  los  cuales  me  he  visto  traicionado  
en  repetidas  ocasiones  junto  con  la  militancia  que  ha  creído  en  mí  y  en  el  partido  al  cual  hoy  renuncie,  por  prostituir  al  
Partido  Verde  Ecologista  de  México,  para  otorgar  espacios,  que  por  derecho  nos  corresponden  a  la  militancia;;  a  personajes  
ajenos   a   este   instituto   para   poder   hacerse   de   un   cargo   de   elección   popular",   cita   el   escrito.   Consideró   que   existen  
arbitrariedades  que  hicieron  pensar  al  electorado  que  en  dicho  organismo  político,  no  había  gente  con  capacidad  de  poder  
ostentar  dignamente  un  cargo  de  elección  popular.    (Junior  Alvarado,  página  03)  
Uno  más  Uno-Queja  por  dirigencia  del  PAN,  a  tribunales:  Tras  la  resolución  que  emitió  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  
del  PAN  de  ratificar  el  triunfo  de  Asael  Hernández  Cerón  en  la  elección  interna  que  vivió  el  partido  en  diciembre  pasado,  
el  equipo  del  ex  candidato  Alejandro  Moreno  Abud  decidió  llevar  el  caso  al  Tribunal  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo.  Bajo  
el  argumento  de  que  la  sentencia  no  estuvo  apegada  a  los  estatutos  o  reglamentos  del  partido,  Alejandro  Moreno  acudió  
al  TEEH  para  impugnar  la  resolución  del  CEN  a  fin  de  que  se  anule  el  proceso  de  votación  por  rebase  de  topes  de  gastos  
de  campaña,  además  de  uso  de  recursos  públicos  a  favor  de  Hernández  Cerón,  entre  otros.  El  Comité  Ejecutivo  Nacional  
del  blanquiazul  contará  con  72  horas  para  publicar  que  existe  una  impugnación  sobre  su  resolución,  por  lo  que  deberá  
notificar  al  Tribunal  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo  para  que  este  pueda  resolver  el  recurso.  Cabe  recordar  que  el  recurso  
de  impugnación  fue  desechado  en  la  sesión  del  CEN  del  PAN  el  pasado  9  de  enero,  según  obra  en  el  resolutivo  foliado  con  
el  numero  SG/003/2015,  el  cual  fue  puesto  en  estrados  ese  mismo  día.  En  tanto,  el  próximo  domingo   18  de  enero  se  
llevará  a  cabo  la  toma  de  protesta  del  nuevo  dirigente  estatal  del  PAN,  Asael  Hernández  Cerón,  luego  de  que  el  Comité  
Ejecutivo  Nacional  emitiera  el  pasado  martes  13,  la  resolución  que  lo  ratificara  como  presidente  electo  del  partido,  tras  el  
proceso  interno  celebrado  el  14  de  diciembre  anterior.  De  acuerdo  con  el  consejero  nacional  del  partido  Jovani  Miguel,  ya  
se  realiza  el  proceso  de  entrega  y  recepción  de  los  documentos  y  bienes  inmuebles,  para  lo  que  se  instaló  una  comisión  
especial  integrada  por  algunos  integrantes  de  la  planilla  como  la  también  Consejera  Nacional  Erika  Lemon,  Juan  Alejandro  
Enríquez,  Alfredo  Ortega,  David  Reyes  Santa  María  y  el  secretario  general  del  partido  Prisco  Manuel  Gutiérrez.  "Tenemos  
5  días  hábiles  para  finalizar  el  proceso,  por  lo  tanto  el  plazo  es  hasta  el  martes  ya  que  la  resolución  se  emitió  este  miércoles;;  
lo  que  haremos  será  recibir  toda  la  documentación  política,  jurídica,  administrativa  y  orgánica  de  la  institución".  Jovani  
Miguel  explicó  que  aunque  será  el  próximo  miércoles  cuando  Asael  Hernández  haga  la  toma  de  protesta  protocolaria,  en  
realidad  su  calidad  de  presidente  le  fue  otorgada  desde  el  momento  en  que  se  emitió  la  resolución  a  su  favor,  por  lo  que  
para  fines  políticos  y  de  toma  de  decisiones  entró  en  funciones  desde  el  miércoles.    (Redacción,  página  03)  
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I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Tendrán  que  ajustar  presupuesto  a  TEEH  por  reforma  electoral:  Este  año  los  diputados  locales  tendrán  
que  modificar  el  presupuesto  asignado  al  Tribunal  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (TEEH)  para  cumplir  con  las  disposiciones  
constitucionales  que  derivaron  de  la  reforma  político-electoral,  la  cual  hace  a  este  organismo  autónomo.  La  reconfiguración  
del  órgano  judicial  electoral  del  estado  deberá  estar  lista  antes  de  octubre,  ya  que  en  ese  mes  arranca  el  proceso  electoral  

(Seguramente)  se  hará  
un  decreto   y   un   acuerdo   de  desincorporación  para   que   se   respeten   en   todo  momento   los   derechos   laborales   de   las  

dejará  de  depender  del  Poder   Judicial  de  Hidalgo,  además  de   tener  un  espacio  propio  donde   tendrá  que  albergar  su  
contraloría,  unidad  de  transparencia  y  un  instituto  de  capacitación.  Por  ello,  dijo,  se  estudia  la  posibilidad  de  que  la  sede  
del  TEEH  se  amplíe  hasta  donde  se  encuentra  el  Tribunal  Fiscal  Administrativo,  el  cual  sería  reubicado.  Lo  anterior  lo  dijo  
tras  sesionar  el  juicio  para  la  Protección  de  los  Derechos  Político-Electorales  del  ciudadano,  promovido  por  Asael  Hernández  
Cerón  cuando  era  candidato  a  la  dirigencia  del  PAN.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  10)  
El  Sol  de  Hidalgo-DESPUÉS  de  2016,  incierto  calendario  ELECTORAL:  (Redacción,  Ojo:  Política)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Crónica-Avala  Gil  brincos  de  representantes:  Que   legisladores   locales   soliciten   licencia  para  buscar  un   cargo  de  
elección   popular   en   la   contienda   de   2015   es   un   reconocimiento   al   desempeño   de   sus   actividades   por   parte   de   los  
respectivos  partidos,  de  acuerdo  con  el  presidente  de  la  Junta  de  Gobierno  del  Congreso  local,  Ernesto  Gil  Elorduy,  los  

hidalguenses  que  hoy  

que  piden  licencia  de  su  puesto  actual  para  competir  por  un  cargo  de  elección  popular;;  es  decir,  brincar  de  una  curul  o  

políticos  tienen  carrera  de  servicio  público,  siguen  representando  a  la  ciudadanía,  tienen  experiencia,  capacidad  y  vocación  
de  servi
(Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
El  Independiente-   
Crónica-Actualiza  Ley  de  Protección  al  Medio  Ambiente  en  Hidalgo:   Envió   el   gobernador   Francisco  Olvera   la  
iniciativa  de  Ley  de  Protección  al  Ambiente  para  Hidalgo,  que  incorpora  prevención  de  contaminación  del  agua,  de  ruido,  
así  como  visual  y  protección  al  paisaje.  Durante  la  lectura  de  documentos  en  cartera,  el  mandatario  remitió  la  minuta  que  
consta   de   281   artículos   distribuidos   en   nueve   títulos   y   cinco   transitorios.   Las   disposiciones   son:   prevención   de  
contaminación  del  agua,  mediante  obligación  de  responsables  de  descargas  de  aguas  residuales  a  tramitar   la  Licencia  
Ambiental  Estatal  ante  la  Secretaría  de  Medio  Ambiente  y  Recursos  Naturales  (Semarnath).  También  prohíbe  emisiones  
de  ruido,  vibraciones,  olores,  energía  térmica  y  lumínica,  cuando  rebasen  los  límites.  Además  dieron  lectura  a  la  propuesta  
del  magistrado  presidente  del  Poder  Judicial,  Juan  Menes,  sobre  reformas  a  la  Ley  Orgánica.  (Rosa  Gabriela  Porter,  
página  08)  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Festeja  Hidalgo  146  aniversario:  Fundado  el  16  de  enero  de  1869  por  decreto  del  presidente  Benito  Juárez  
García,  el  estado  Hidalgo  celebra  este  día  el  146  aniversario  de  su  creación.  Una  tierra  donde  las  actividades  agrícolas  y  
de  educación  forman  la  base  de  la  economía,  donde  el  gobierno  que  encabeza  José  Francisco  Olvera  Ruiz  busca  colocar  
a  la  entidad  como  referente  a  nivel  nacional  e  internacional.  Con  alrededor  de  2.5  millones  de  habitantes,  según  el  último  
censo  de  población  realizado  por  el  Instituto  Nacional  de  Estadística  y  Geografía  (Inegi),  el  estado  se  divide  en  11  regiones,  
de  las  cuales  las  zonas  metropolitanas  de  Pachuca-Tizayuca,  Tula-Tepeji  y  Tulancingo  concentran  el  mayor  número  de  
habitantes.  En  materia  de  educación,  la  entidad  cuenta  con  más  de  6  mil  escuelas  de  todos  los  niveles  donde  estudian  
alrededor  de  un  millón  de  niños  y  jóvenes,  además  que  ahí  laboran  alrededor  de  40  mil  docentes,  quienes  junto  con  los  
trabajadores  del  sector  salud,  y  del  gobierno  estatal  mueven  alrededor  de  35  por  ciento  de  la  economía  local,  según  el  
censo  de  Inegi.  La  seguridad  de  los  hidalguenses  se  ha  visto  reforzada  desde  2010,  logrando  posicionarse  como  una  de  
las  entidades  más  seguras  en  el  país,  en  donde,  de  acuerdo  con  cifras  de  la  Secretaría  de  Seguridad  Pública  estatal,  los  
delitos  del  orden  menor  son  los  que  prevalecen  en  los  84  municipios  que  conforman  el  territorio  hidalguense.  El  tema  de  
la  salud  ha  sido  uno  de  los  más  fortalecidos  durante  los  últimos  años,  con  la  construcción  de  nuevos  hospitales  generales  
como  el  de  Tulancingo  o  Metztitlán,  y  el  de  especialidades  en  Pachuca,  que  está  en  proceso,  siendo  las  principales  causas  
de  muerte  de   los  hidalguenses   las  enfermedades  relacionadas  con  problemas  cardiovasculares,  entre  ellas   la  diabetes  
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mellitus.  En  cuanto  a  participación  electoral,  durante  la  última  jornada  de  votaciones,  Hidalgo  tuvo  un  listado  nominal  de  
un  millón  861  mil  638  personas  con  credencial  para  votar,  de  las  cuales  98  mil  136  son  mujeres  y  880  mil  602  hombres,  
siendo  60  por  ciento  de  la  población  con  edad  para  votar  quienes  acudieron  a  las  urnas,  de  acuerdo  con  datos  del  IEE.  En  
este  146  aniversario  de  la  erección  de  Hidalgo,  el  gobierno  federal  junto  con  la  administración  de  Francisco  Olvera  Ruiz  
deben  seguir  trabajando  de  manera  coordinada  para  lograr  disminuir  el  número  de  hidalguenses  que  viven  en  pobreza,  
los  cuales,  según  el  Centro  Nacional  de  Evaluación  de  la  Política  de  Desarrollo  Social  (Coneval),  son  227  mil  hidalguenses,  
quienes  representan  el  10  puntos  porcentuales  de  la  población  total.  (Yossimar  Durán,  página  02)  
Criterio-Realizará  Peña  Nieto  tercera  visita  a  la  entidad:  Por  segunda  vez  en  menos  de  tres  meses  y  tercera  ocasión  
en  menos  de  dos  años,  el  presidente  de  la  república,  Enrique  Peña  Nieto,  visitará  Hidalgo.  Esta  vez  para  entregar  apoyos  
a  familias  de  escasos  recursos  en  Pachuca  y  festejar  el  aniversario  146  de  la  creación  de  este  estado,  acto  cuya  sede  será  
Huichapan.   La   primera   escala   para   el  mandatario   nacional   y   su   comitiva   será   Huichapan,   donde   acompañado   por   el  
gobernador  José  Francisco  Olvera  Ruiz,  funcionarios  federales  y  estatales,  festejará  el  146  aniversario  de  la  creación  del  
estado  Hidalgo,  donde  entregará  apoyos  para  el  campo  hidalguense.  En  el  segundo  acto,  ya  en  la  capital  del  estado,  el  
jefe  del  Ejecutivo  nacional  entregará  alrededor  de  500  apoyos  a  beneficiarios  de  los  municipios  que  integran  la  Cruzada  
Nacional  Contra  el  Hambre,  que  están  dentro  de  los  padrones  que  maneja  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social  (Sedesol).  
Esta  nueva  gira  presidencial  por  Hidalgo  tendrá  como  propósito  fortalecer  la  cooperación  entre  los  tres  niveles  de  gobierno,  
pues  durante  la  primera  visita  se  comprometió  a  apoyar  con  recursos  la  Ciudad  del  Conocimiento,  misma  que  ya  está  en  
operación.  En   la   segunda  visita,   el   26  de  noviembre  de  2014,  Peña  Nieto   inauguró   el  Centro  Estatal  de  Justicia  para  
Mujeres.  (Yossimar  Durán,  página  05  )  
Plaza  Juárez-Hoy  estará  Peña  Nieto  en  Hidalgo:  (Natalia  López  Pazarán,  página  03A)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Optan  por  Pachuca  como  sede  de  foro:  Sostuvo  el  presidente  municipal  de  Pachuca,  Eleazar  García,  que  la  
capital  del  estado  será  sede  el  presente  año  del  Seminario  Internacional  de  Experiencias  Innovadoras  en  Gestión  Pública  
Efectiva,  durante  marzo,  el  cual    abrirá  nuevos  horizontes  en  esta  materia.  El  edil  afirmó  que  el  hecho  de  que  se  concentren  
en  Pachuca  los  trabajos  del  sector  implica  una  responsabilidad  para  albergar  a  personas  capaces  de  transformar  el  entorno  
en  materia  de  gestión  pública.  Destacó  que  durante  la  celebración  del  seminario  se  darán  cita  miembros  de  la  Organización  
de  Estados  Americanos,  lo  que  además  realzará  el  evento  al  ámbito  internacional.  Estableció  que  al  ser  elegida  Pachuca  
como  sede  de  los  trabajos  se  marca  el  objetivo  de  ser  anfitriones  de  calidad,  por  lo  que  se   trabajará  de  forma  intensa  
para   promover   prácticas   exitosas   en   la   consolidación   de   gestiones   públicas.   Lo   anterior,   adelantó,   contribuye   a   la  
promoción  y  fortalecimiento  de  la  democracia  en  Hidalgo  y  en  el  resto  de  las  entidades  federativas.  En  lo  que  respecta  a  
la  anfitrionía  del  ayuntamiento  se   facilitarán   todas   las  acciones  a   realizarse  con  miras  a  que  Pachuca  sea  clave  en  el  
desarrollo  de  las  actividades  que  se  realicen  en  torno  al  tema  de  la  gestión  pública,  además  de  que  otro  de  los  propósitos  
es   rescatar   los   aspectos  más   importantes   para   ponerlos   en   práctica   en   la   administración   pública  municipal.   (Milton  
Cortés,  página  09)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Tres  años  de  gobierno  
  
Ayer  los  84  presidentes  municipales  de  Hidalgo  cumplieron  3  años  al  frente  de  los  ayuntamientos  y  aún  les  queda  año  y  
medio  por  gobernar  pues  los  periodos  por  los  que  fueron  electos  son  de  4  años  y  7  meses  y  18  días.  Tras  el  trienio  de  las  
administraciones,  el  balance  aún  es  confuso,  sin  un  resultado  firme  o  una  gestión  que  se  pueda  calificar  por  parte  de  la  
ciudadanía,  al  menos  en  las  grandes  ciudades  del  estado,  pues  la  misma  planificación  fue  extendida  por  los  gobernantes  
locales  al  contar  con  más  tiempo  en  el  encargo.  A  excepción  del  edil  de  Tezontepec  de  Aldama,  Asael  Hernández,  quien  
dejó  sus  funciones  municipales  para  contender  y  ganar  la  dirigencia  estatal  del  PAN,  y  de  Hilario  Mendoza  Benito,  ex  edil  
de  Tepehuacán  de  Guerrero,  quien  fue  separado  del  cargo  por  haber  golpeado  a  su  esposa,  el  resto  de  los  encargados  en  
los  gobiernos  locales  parecen  ir  sobrellevando  el  barco  y  buscan  terminar  el  singular  periodo  de  la  forma  más  decorosa  
posible.  Tras  la  experiencia  de  la  reforma  política  y  la  ampliación  de  los  tiempos  de  estancia  en  ayuntamientos,  la  primera  
respuesta  parece  ser  la  del  poco  éxito  que  se  obtuvo  con  la  decisión,  pues  los  casi  5  años  están  agotando  a  la  ciudadanía  
y  en  muchos  casos  no  se  han  visto  avances  algunos  en  varias  demarcaciones.  ¿Qué  se  ha  hecho  en  mi  municipio  en  estos  
3  años?  Es  la  pregunta  que  deben  hacerse  todos  los  hidalguenses  para  poder  evaluar  a  sus  administraciones  y  poder  pedir  
rendición  clara  y  transparente  de  cuentas.  Se  sabe  que  los  municipios  en  México  son  poderes  con  muchas  limitaciones,  
con  presupuestos  reducidos,  con  policías  que  laboran  con  lo  mínimo  en  capacitación,  infraestructura  y  salarios,  por  lo  que  
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siempre,  o  casi  siempre,  son  escenario  del  surgimiento  de  los  grandes  problemas,  no  solo  en  Hidalgo  sino  en  el  resto  del  
país.  Ayer  se  cumplieron  3  años  de  gobiernos  municipales  en  la  entidad  y  lo  más  que  se  puede  ver  es  el  crecimiento  en  
popularidad  de  varios  ediles,  algunas  obras   inauguradas,  servicios  restablecidos,  modernizaciones,  caminos,  carreteras  
con  mucha  gestión  en  las  esferas  nacionales  y  con  el  Ejecutivo  del  estado.  Nada  más.  No  se  ve  en  Hidalgo  el  gran  municipio  
que  destaque,  o  el  gran  gobierno  local  que  se  desprenda  de  los  demás  y  muestre  a  una  administración  diferente.  Quizá  
Pachuca  por  ser  la  capital  es  la  que  ha  mostrado  más  avances,  más  remodelaciones,  más  obras  vistosas.  Pero  la  realidad  
es  que  ninguno  de  los  84  municipios  muestra  un  verdadero  beneficio  con  la  ampliación  de  los  periodos  de  gobierno.  Ante  
esto,  se  debe  replantear  de  manera  urgente  como  optimizar  tanto  los  trabajos,  como  los  presupuestos  en  demarcaciones  
locales  para  que  aunque  sean  4  o  5  años,  o  se  regresen  a  3  años,  la  población  pueda  disfrutar  de  ciudades  en  orden,  con  
planeación  y  con  una  buena  calidad  de  vida.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
Roxana  y  Xòchitl  andan  en  plena  campaña  
  
Es  cierto  que  el  desbarajuste  que  vive  el  PAN  le   impide  tener  candidatos  y  que  por  esa  razón  tienen  que  esperar  que  
desde  la  dirigencia  nacional  les  impongan,  o  les  digan  quiénes  serán  los  abanderados'  para  la  pelea  del  7  de  junio,  pues  
mientras  ALEJANDRO  MORENO  no  doble  sus  banderas  de  inconformidad,  nada  está  claro  con  Asael,  aunque  diga  que  ya  
ganó,  porque  los  tribunales  dirán  la  última  palabra,  que  a  lo  mejor  es  a  su  favor  pero  que  mientras  tanto  lo  frena  en  los  
trabajos  para  la  contienda  electoral.  Eso  se  supondría,  porque  la  realidad  es  que  quienes  aspiran  andan  más  movidos  que  
un  trompo  en  pleno  bailé,  aunque  la  disfrazan  bien,  pero  de  que  se  promueven  sin  duda  alguna.  Dos  de  las  aspirantes  
que  no  dejan  pasar  la  oportunidad  de  jalar  reflectores  para  su  causa  son  ROXANA  MONTEALEGRE  y  la  ingeniera  XOCHITL  
GÁLVEZ,  ambas  con  estrategias  bien  definidas  pero  que  algún  fruto  les  dará  para  hacerse  presentes  en  el  ánimo  de  los  
ciudadanos.  ROXANA  MONTEALEGRE  la  regidora  panista  en  el  ayuntamiento  de  Pachuca  no  deja  pasar  la  oportimidad  de  
hacerse  presente  en  la  asamblea  Municipal,  con  "ocurrencias"  que  en  otros  momentos  provocaría  sonrisas  por  lo  poco  
serias,  con  tintes  de  preparatoriana,  pero  que  en  la  responsabilidad  que  tiene,  preocupan,  porque  a  todas  luces  nacen  de  
un  plan  para  estorbar  a  una  administración  municipal  que  a  todos  les  consta  ha  buscado  ser  seria  y  de  alcances  para  los  
ciudadanos,  pero  que  se  encuentra  con  actitudes  en  contra  con  tintes  de  adolescencia  política.  Es  obviodicen   los  que  
saben  esto  que  la  regidora  no  actúa  sola,  y  que  simplemente  se  mueve  del  lado  que  le  muevan  los  hilos  y  que  ahora  que  
son   tiempos   electorales,   fortalecerá   sus   "ocurrencias"   con   la   intención   de   buscar   ser   candidata   a   diputada,   desde  
luegoinsisten  los  conocedores  sin  más  alcances  que  hacer  el  ridículo  porque  no  cuenta  con  una  propuesta  seria,  pese  a  
que  ella  piense  lo  contrario,  a  lo  que  tiene  derecho,  faltaba  más.  Pero  de  que  está  en  campaña  desde  hace  mucho  parece  
que   es   así   y   de   que   ahora   fortalece   esta   actitud,   pese   a   que   su   partido   no   ha  podido   por   el   desorden   que   tiene  ni  
postularlos.  Ahora  que  la  regidora  tiene  derecho  a  mantener  esta  actitud  desde  luego  que  sí,  y  la  ciudadanía  a  juzgar  y  
actuar  lo  que  mejor  le  convenga  y  nosotros  a  dar  nuestra  opinión.  En  cuanto  a  la  señora  de  Tepa,  que  ha  perdido  todas  
sus  peleas  electorales,  parece  que  quiere  ser  diputada,  hay  signos  para  pensarlo  así.  Por  lo  menos  es  lo  que  se  ve  en  el  
terreno  que  le  gusta  manejar  que  es  el  del  internet  donde  de  manera  inteligente  surgen  voces  que  casi  le  gritan  que  ya  
la  quieren  ver  en  la  política  porque  sólo  por  ella  votarían.  Más  claro  sólo  el  agua.  Es  una  campaña,  de  promoción  en  la  
que  no  es  que  ella  quiera,  es  el  pueblo,   la   raza,   la  ciudadanía  huérfana  de  buenos  políticos   la  que'   la  busca  como   la  
esperanza  de  honestidad  y  de  salvación,  la  que  la  quiere  como  candidata  para  llevarla  hasta  el  congreso,  donde  sólo  ella  
será  una  diputada  diferente.  Aunque  es   cuento  ya   nos   lo   sabemos.   Lo   cierto  es  que  hay   signos  de  que   están  ya  en  
campaña.  Cada  una  en  su  estilo.  Pero  de  que  andan  tras  el  calcio,  sin  duda.  Veremos  qué  dicen  los  panistas,  los  que  de  
verdad  lo  son,  porque  ya  les  quitaron  el  partido  y  ahora  las  candidaturas  y  ni  pío  dicen.    
AL  CIERRE...  VIENE  EL  PRESIDENTE  PEÑA  NIETO    
Este   día   estará  en  nuestro   Estado   el   Presidente   ENRIQUE  PEÑA  NIETO,   particularmente   en  Huichapán   y   después   en  
Pachuca.  Coino  siempre,  todo  indica  que  será  bienvenido.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

9  de  23  

Capital  Hidalgo-  
  
A  NUESTROS  LECTORES,  EN  UN  NUEVO  ANIVERSARIO     
  
Hace  nueve  años,  aterrizó  en  Hidalgo  el  proyecto  editorial  de  Grupo  MAC,  transformado  hoy  en  Capital  Media.  La  reciente  
aparición  de  Capital  Hidalgo,  representa  indudablemente,  la  consolidación  de  un  esfuerzo  periodístico,  que  comenzó  en  el  
2006  con  El  Reloj  de  Hidalgo.  Por  décadas,  en  nuestro  estado,  circuló  un  sólo  diario  y  con  la   llegada  del  nuevo  siglo,  
apareció  un  segundo  impreso.  A  mediados  de  la  primera  década,  otros  esfuerzos  llegaron  a  las  manos  de  los  lectores  y  
hoy,  por  lo  menos,  10  diarios  hacen  lo  suyo  por  atender  el  derecho  de  los  ciudadanos  a  estar  informados.  En  este  contexto,  
el  Reloj,  transformado  en  Capital  Hidalgo,  llega  de  lunes  a  viernes  a  prácticamente  todas  las  regiones  del  estado,  donde  
sus  habitantes  esperan  la  noticia  de  lo  que  ocurre  en  su  entorno  más  próximo.  Nueve  años  se  dicen  fácil,  sin  embargo,  
quienes  tenemos  la  magnífica  oportunidad  de  contribuir  con  nuestra  labor  a  construir  cada  día  Capital  Hidalgo,  llevamos  
en  nuestro  "equipaje"  una  serie  de  vivencias,  producto,  precisamente,  del  trabajo  periodístico.  Ante  nuestra  mirada,  han  
transcurrido  sucesos  que  impactaron,  entristecieron,  fortalecieron  y  motivaron  a  los  hidalguenses  a  valorar,  no  sólo  lo  que  
nos  une,  sino  además  los  días  adversos,  en  los  que  hubo  que  "remar"  a  contracorriente.  Este  medio,  cuenta  entre  sus  
activos  a  egresados  de  la  comunicación,  del  diseño  editorial  y  de  otras  ramas  de  profesionales,  a  los  que  sistemáticamente  
se  han  unido  recién  egresados  de  las  aulas  universitarias,  y  que  hoy  son  parte  de  Capital  Media,  pues  además  de  la  edición  
impresa,  la  edición  digital  nos  permite  traspasar  nuestras  fronteras.  A  nuestros  nueve  años,  es  imprescindible  recordar  
que  en  este  esfuerzo  jamás  caminamos  solos,  pues  el  Consejo  Editorial,  conformado  por  nuestros  directivos,  da  sentido  y  
dirección  al  proyecto,  y  en  la  calle,  un  "ejército"  de  voceadores  hacen  posible  que  Capital  Hidalgo  esté  en  sus  manos.  
Agradecer  a  nuestros  lectores  es  la  clave,  no  sólo  por  cumplir  un  año  más,  sino  por  permitirnos  estar  en  su  preferencia.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
Salvador  Elguero  Molina  
  
Si  bien  no  hay  sorpresas  hasta  el  momento  en  la  nominación  de  precandidatos  del  Partido  Revolucionario  Institucional  
(PRI)  a   las  diputaciones   federales   la  primera  se   presentó  en  el  nombramiento  en   la  Secretaría  de  Gobierno  que  dejó  
vacante  Fernando  Moctezuma  Pereda  para  buscar  llegar  a  San  Lázaro  por  el  distrito  de  Tula  porque  nadie  fuera  del  círculo  
del   gobernador   Francisco   Olvera   Ruiz   esperaba   la   decisión.   Salvador   Elguero   Molina   tiene   un   perfil   académico   más  
apropiado  para  las  áreas  de  finanzas  o  desarrollo  económico,  de  hecho  es  licenciado  en  Contaduría  por  la  Universidad  
Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo  (UAEH),  además  de  dos  maestrías  y  una  buena  cantidad  de  estudios  de  posgrado  en  
diferentes  instituciones  de  educación  superior  recorriendo  principalmente  cargos  públicos  en  dependencias  de  desarrollo  
económico  y  financieras.  También  incursionó  en  la  iniciativa  privada  con  éxito  y  tras  desempeñar  responsabilidades  en  la  
anterior  administración  apareció  en  la  actual  como  secretario  del  Despacho  del  Ejecutivo,  dónde  mostró  habilidades  que  
pocos  o  nadie  le  conocían  sin  perder  el  trato  amable  que  siempre  le  ha  caracterizado,  de  ahí  que  el  gobernador  confíe  en  
él  para  operar  la  política  interior  del  estado.  En  una  etapa  particularmente  difícil  porque  hay  elecciones  federales  en  puerta  
y  el  próximo  año  habrá  el  primer  y  único  proceso  en  Hidalgo  donde  en  una  sola  jornada  se  elegirán  gobernador,  diputados  
locales  y  ayuntamientos  y  antes  se  negocia  la  nueva  legislación  electoral,  en  suma  no  es  una  tarea  simple  mantener  la  
estabilidad  social  y  política.  La  señal  enviada  por  el  gobernador  es  clara,  no  alteró  áreas  estratégicas  como  la  planeación,  
educación  y  la  estrategia  de  medios  y  relación  en  la  capital,  pero  también  requería  un  hombre  de  confianza  identificado  
con   sus  estrategias   y   formas  de  hacer  política  para   sacar  al   frente  al  gobierno  y  al   estado  en  esta  etapa   final  de   su  
administración.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
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Crónica-   
  
Ixmiquilpan,  un  municipio  políticamente  convulso  
  

s  
y  autoritarias  decisiones  de  Cipriano  Charrez  Pedraza,  alcalde,  ahora  al  calor  del  proceso  de  elección  de  diputados  federales  
al  interior  del  PRI  se  ha  desatado  una  guerra  entre  los  seguidores  de  Roberto  Pedraza  Martínez  y  Heriberto  Lugo  González,  
ambos  expresidentes  de  ese  municipio.  La  semana  pasada  se  distribuyeron  libelos  y  se  colocaron  mantas  con  leyendas  de  
críticas  y  rechazo  al  representante  del  gobierno  de  Hidalgo  ante  las  instancias  federales  en  la  ciudad  de  México,  luego  que  
se  filtró  la  posibilidad  de  que  por  cuarta  ocasión  fuera  postulado  como  candidato  del  tricolor  a  legislador  federal  (hace  tres  
años  fue  postulado  pero  de  última  hora  su  lugar  fue  cedido  a  la  actual  diputada  Dulce  María  Muñiz,  por  cuestiones  de  
equidad  de  género).  Ese  simple  hecho  valió  para  provocar  una  andanada  en  su  contra,  cuyo  autor,  según  dirigentes  del  
Consejo  Supremo  Hñahñu,  es  el  también  priista  y  también  exalcalde  de  Ixmiquilpan,  Heriberto  Lugo  González.  En  tanto  
un  grupo  de  regidores  tanto  del  PRD  como  del  PRI  y  el  propio  PAN,  que  impulsó  su  candidatura  al  gobierno  municipal  de  

eventuales  actos  de  corrupción  en  el  manejo  de  los  recursos  públicos.  Desde  el  comienzo  de  su  gobierno,  el  alcalde  ha  
sido  cuestionado  por  su  modo  de  gobernar  y  sus  excesos  a  la  hora  de  protestar  contra  el  gobierno  federal,  al  que  acusa  
de  escamotearle  los  recursos  para  las  obras  de  beneficio  social.  También  ha  acusado  al  gobierno  de  Hidalgo  de  lo  mismo  
y  se  ha  lanzado  contra  el  Ejecutivo  estatal,  Francisco  Olvera  Ruiz.  El  clima  político  apenas  se  comienza  a  calentar  y  se  
teme  que  las  acusaciones  de  uno  y  otro  bando,  en  el  PRI  o  en  la  alcaldía  continuarán,  en  perjuicio  de  la  ciudadanía  y  de  
la  paz  social.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-Narraciones   
  
La  paradoja  de  las  ifes  
  
Una  paradoja:  filas,  largas  filas  de  posibles  electores  que  buscan  renovar  su  credencial  para  votar,  muchos  de  los  cuales  
no   saldrán   a   sufragar   el   7   de   julio,   en  una   elección   intermedia,   sin   convocatoria   social   que   regularmente   tiene   altos  
porcentajes  de  abstencionismo.  Como  buenos  mexicanos  los  módulos  del  INE  lucieron  abarrotados  hasta  las  24  horas  de  
ayer.  Largas   filas  de  hidalguenses  que   recordaron  que  sus  credenciales  de  elector  caducaban  hoy.  Muchos,  no  por  el  
interés  en  votar,  sino  en  que  la  credencial  de  elector  se  ha  convertido  en  la  única  identificación  oficial,  confiable,  y  sin  ella  
pierden  múltiples  beneficios.  Es  por  ello  que  no  se  explica  uno  la  carencia  de  simplificación  de  trámites  en  el  INE.  Contrario  
a  ello,  se  nota  una  burocratización  que  ha  llegado  al  absurdo  de  exigir  dos  testigos  a  quien  busque  renovar  su  credencial  
por  extravío.  En  algunos  casos  la  población  se  ve  negada  a  poder  realizar  su  trámite,  pues  viven,  por  cuestiones  laborales,  
en  ciudades  distantes  y  carecen  de  amigos  o  familiares  que  puedan  atestiguar  junto  a  ellos.  Lo  peor  es  que  al  ser  testigo  
uno  se  da  cuenta  que  es  un  simple  requisito  que  se  asemeja  más  a  una  traba  que  a  una  razón.  La  paradoja  no  termina  
ahí:  los  mexicanos  confiamos  en  una  credencial  expedida  por  un  organismo  autónomo  en  el  cual  dejamos  de  creer  hace  
algunos  años.  Es  hora,  tal  vez,  de  que  México  expida  por  fin  una  cedula  de  identidad,  la  cual,  en  automático,  bajará  los  
costos  de  las  elecciones,  pues  al  existir  menor  interés  por  votar  se  expedirán  menos  ifes,  se  gastará  en  menos  boletas  y  
en  menos  material  electoral.  
    
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  no  conforme  con   los  problemas  que  existen  al   interior  de  Nueva  Alianza  por  el   tema  de   las  candidaturas,  el  
dirigente   estatal   de   este   partido,  Eliseo  Molina,   se   adjudica  más  problemas  de   los   que  necesita,   pues   ahora   varios  
trabajadores  a  quienes  el  dirigente  despidió  desde  su   llegada  en  diciembre,   le   reclaman   la   falta  de  pago  de   la  última  
quincena  de  diciembre,  por  lo  que  ya  preparan  dicen,  una  denuncia  legal  en  contra  del  recién  nombrado  líder  del  panal,  
de  quien  dicen  nomás  no  termina  por  cuajar  en  la  dirigencia.  
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:  Que  quien  ya  no  aguantó  las  ganas  de  destaparse  públicamente  para  buscar  una  diputación  federal  por  el  PAN  es  la  
regidora  de  Pachuca,  Roxana  Montealegre,  quien  es  una  de  las  favoritas  de  Asael  Hernández  para  contender  en  el  
distrito  de  Pachuca,  aunque  será  hasta  el  lunes  cuando  la  dirigencia  estatal  defina  su  lista  de  suspirantes.  Por  lo  pronto,  
dicen  que  la  ex  delegada  de  Sedesol,  Claudia  Lilia  Luna  ya  está  reclamando  lo  que  por  derecho  le  corresponde,  por  lo  
que  dicen  ya  tiene  asegurada  su  candidatura  por  el  distrito  de  Tepeapulco.  
  
:  Que  hablando  de  panistas,  dicen  que  las  amenazas  de  Alejandro  Moreno  Abud  de  impugnar  el  proceso  de  selección  
de  la  dirigencia  estatal  de  Acción  Nacional  solo  se  quedó  en  eso,  en  pura  palabrería,  pues  según  el  magistrado  presidente  
del  Tribunal  Electoral  del  estado,  Alejandro  Habib,  hasta  el  momento  no  tienen  ningún  documento  sobre  el  tema  y  
mucho  menos  se  ha  acercado  el  ex  dirigente  panista  para  interponer  su  recurso  de  impugnación.  
  
:  Que  a  quien  no  le  pinta  muy  bien  el  año  en  el  tema  de  recursos  económicos  es  al  ayuntamiento  de  Pachuca,  por  lo  
que  el  alcalde  Eleazar  García  ya  confirmó  lo  que  todo  mundo  sabía,  pero  nadie  quería  decir:  que  las  obras  prometidas  
de  un  centro  cultural  que  se  interconectara  con  el  tianguis  del  Parián,  por  lo  menos  este  año  no  se  llevarán  a  cabo,  
precisamente  por   la   falta  de  recursos,  aunque  ya  muchos  piensan  que  será  otro  proyecto   fantasioso,  a  menos  que   la  
siguiente  administración  quiera  retomarlo.  ¿Será?  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Como  lo  ha  manifestado  el  gobernador  del  estado,  (los  ajustes)  son  medidas  preventivas;;  es  mejor  tener  un  plan  de  

  
Fausto  Ramírez  Morales  
Presidente  de  la  Cámara  Mexicana  de  la  Industria  de  la  Construcción  en  el  Estado.  
  
"Por  el  momento  no,  ahí  sí  quiero  ser  muy  precisa  que  yo  no  voy  a  hacer  compromisos  que  voy  a  dejar  sin  concluir.  

  
Guadalupe  Romero  Delgado  
Presidenta  del  Sistema  DIF  Hidalgo,  sobre  la  casa  de  los  adolescentes  en  la  entidad.  
  
"Este  comité  lo  va  a  liderar  el  ingeniero  Corrales,  va  a  estar  integrado  por  diferentes  líderes  de  opinión  involucrados  en  el  
centro  histórico,  y  bueno  ellos  se  van  a  encargar  junto  con  la  presidencia  muni   
Elezar  García  Sánchez  
Alcalde  de  Pachuca,  sobre  el  proyecto  de  remodelación  de  la  plaza  independencia.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  el  exdiputado   federal  hidalguense  Edmundo  Ramírez  Martínez  será  el   tercer  paisano  que  se   incorpore  al  Servicio  
Exterior  Mexicano.  El  nativo  del  Valle  del  Mezquital  desde  ahora  ya  despacha  con  el  cargo  de  cónsul  alterno  en  Seatle,  en  
el  estado  de  Washigton  de  Estados  Unidos.  Ramírez  Martínez,  desde  hace  varios  años  a  la  fecha,  se  ha  desempeñado  en  
el  Distrito  Federal  y  ahora  se  suma  a  la  diplomacia  mexicana.  
  
que  en  Ixmiquilpan,  Cipriano  Charrez  aceptó  en  un  acto  público  que  debe  prevalecer  la  tranquilidad;;  no  cabe  duda  que  la  
campaña  que  generaron  organizaciones  civiles  permeó  en  el  alcalde,  quien  reconoció  que  ahora  en  el  municipio  hay  paz,  
tranquilidad  y  seguridad  pública,  luego  de  los  incontables  actos  violentos  que  alentó,  el  último,  incluso  le  costó  la  vida  a  
un  habitante  en  una  trifulca  entre  floricultores.  
  
que  el  diputado  federal  Erik  Marte  estará  de  manteles  largos  en  un  conocido  salón  de  la  zona  plateada  en  la  capital  del  
estado  para  festejar  su  cumple  al  que  invitará  a  unas  500  personas  y  estará  presente  la  cúpula  panista  estatal,  a  la  que  
será   invitado  el  dirigente  estatal  Asael  Hernández  y  otros  azules.  Desde   luego  que  en  el  ágape  se  placearan  algunos  
aspirantes   a   diputados   federales   que   participaron   activamente   en   la   pasada   elección   interna   de   Acción  Nacional   que  
hicieron  ganar  a  Asael  Hernández.  
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que  por  cierto,  Asael  Hernández  rendirá  protesta  como  presidente  del  Partido  Acción  Nacional  en  el  estado   el  próximo  
domingo  al  medio  día.  La  ceremonia  será  en  las  oficinas  de  ese  partido  en  la  capital  del  estado.  Se  espera  la  asistencia  de  
algún  personaje  del  comité  nacional  de  ese  instituto  político.  
  
que  Roberto  Terán  Contreras,  subsecretario  del  Transporte  de  Hidalgo,  está  nuevamente  en  el  ojo  del  Huracán,  pues  se  
dice  que  la  tarde  de  este  jueves  transportistas  de  la  región  de  Tizayuca  encabezados  por  su  representante  legal,  Arturo  
Gil  Borja,  solicitaron   la  remoción  del   funcionario,  esto  debido  a  que  en  varias  ocasiones  este  grupo  de  operadores  ha  
encontrado  intransigencia  del  titular  del  transporte  para  lograr  frenar  la  invasión  que  combis  y  micros  del  Estado  de  México,  
en  al  menos  10  fraccionamientos  ubicados  en  este  municipio  hidalguense,  ocasionado  que  los  choferes  estatales  enfrenten  
perdidas  millonarias.  
  
(Redacción,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
Campaña  negra  contra  Eleazar    
  
Con  habilidad,  eso  no  se  niega,  el  equipo  encargado  de  llevar  a  cabo  una  campaña  negra  en  contra  del  alcalde  pachuqueño,  
Eleazar  García  Sánchez,  dirigió  sendos  correos  injuriosos  y  amenazadores  en  contra  de  un  periodista  que  se  ha  distinguido  
con  todo  su  derecho,  en  criticar   la  obra  del  edil.  La   idea,  aunque  primitiva,  fue  generar   la  sensación  de  que  el  propio  
presidente  municipal  habría  ordenado  se  giraran   temibles  amenazas  contra  el   comunicador,  y  de  este  modo  aparecer  
como  el  intolerante  y  casi  criminal.  Eso  en  una  interpretación  también  primitiva  de  los  hechos.  Pero  no  fue  así.  El  grupo  
bien  identificado  que  a  toda  costa  busca  destruir  la  carrera  Eleazar  García,  a  quien  ve  como  obstáculo  mayúsculo  para  sus  
aspiraciones  políticas,  ha  descubierto  en  el  anonimato,  en  el  ejercicio  de  "amarranavajas",  un  nuevo  filón  para  sus  fines.  
Funciona  la  estrategia  si  la  interpretación  se  fundamenta  en  la  ignorancia  y  por  supuesto  la  mala  leche  también.  En  tanto  
sería  prudente  que  alguien  investigara  la  procedencia  de  las  direcciones  IP  ofrecidas  por  el  periodista  amenazado,  a  quien  
desde  ya  manifestamos  nuestra  absoluta  solidaridad.    
  
Toño  Mota,  buen  maestro  pero  finalmente  impuesto    
Nadie  puede  negar  su  trabajo  como  excelente  académico  de  la  Universidad  Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo,  amén  de  un  
trato  siempre  atento  y  educado.  Pero  con   todo  y  ello  es  dificil  hacer  oídos  sordos  a   los   reclamos  que  maestros  de   la  
institución  hacen  llegar  a  medios  de  información,  donde  denuncian  con  la  solicitud  del  anonimato  por  temor  a  perder  su  
trabajo,  que  ya  les  fue  exigido  conformar  comités  provoto  a  favor  de  Antonio  Mota  Rojas.  La  orden  llega  directa  por  parte  
del  máximo  dirigente  del  Grupo  Universidad,  o  lo  que  de  el  quede,  Gerardo  Sosa  Castelán.  Es  decir  las  mismas  mañas  de  
antaño  con  un  buen  candidato  y  buena  persona,  pero  que  no  por  eso  puede  hacerse  ajeno  al  juego  de  la  imposición  en  
que  cayó.    
  
La  que  si  va  derecho  es  Roxana  y  con  el  mismo  padrino    
Otro  proyecto  del  Grupo  Universidad  es   la   regidora  panista  por  Pachuca,  Roxana  Montealegre,  quien  seguramente  se  
registrará  como  aspirante  a  una  diputación  federal,  pero  además  con  serias  posibilidades  de  triunfo  si  va  por  la  capital.  Va  
en  serio,  porque  con  todo  y  que  es  conocida  como  la  "Regidora  ocurrencias",  ha  sabido  manejar  una  imawn  que  llega  a  
los  jóvenes.  Todos  saben  su  origen  y  a  quien  rinde  cuentas,  pero  eso  no  descarta  su  talento  natural  para  la  política.  Va  
porque  va,  y  mejor  que  se  cuiden  los  que  la  descartan  de  antemano.    
  
Rambo  en  el  PRD    
Pero  qué  ocurrencia  de  nombre  para  el  equipo  perredista  que  vigilará  las  elecciones  federales  del  mes  de  julio:  ¡COMANDO  
ELECTORAL!  Deveras  que  a  veces  uno  no  entiende  a  estos  señores,  sobre  los  que  pesa  todo  el  desastre  de  Guerrero  y  los  
normalistas,  que  ahora  rehúyen  con  singular  cobardía.  ¡Comando,  válgame  Dios!  
  
(Redacción,  página  03A)  
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
Prepara  la  grey  católica  en  la  entidad  un  auténtico  festejo  que  contará  con  la  presencia  de  Christophe  Pierre,  quien  acudirá  
a  Hidalgo  para  oficiar  con  motivo  de  los  150  años  de  formarse  sacerdotes  en  el  Seminario  de  Tulancingo.  Dicha  celebración  
de  júbilo  simboliza  la  cristalización  de  esfuerzos  por  parte  de  quienes  son  y  han  sido  responsables  de  dicho  organismo  en  
favor  de  la  religión  y  cuya  historia  y  tradiciones  están  bien  arraigadas  en  el  estado.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Nicolás  Ramírez: Con  ya  bastante  tiempo  como  secretario  ejecutivo  del  Consejo  Estatal  de  Seguridad,  Ramírez  
Gómez  busca  siempre  que  su  participación  abone  al  desarrollo  de  más  y  nuevas  estrategias  para  así  mejorar  en  ese  rubro.  
Respaldan  a  este  perfil  puestos  anteriores  como  subsecretario  de  Desarrollo  Político,  así  como  subprocurador  general  de  
Justicia,  dentro  de  la  administración  estatal,  sólo  por  mencionar  algunos.  
  
Abajo-Einar  Torres: Los  meses  pasan  y  sobre  el  papel  del  titular  del  Ejecutivo  en  Nicolás  Flores  son  muchas  las  quejas  
porque  simplemente  su  papel  no  es  como  lo  requieren  los  habitantes,  quedando  muchas  de  sus  peticiones  en  el  olvido.  
Además  de  las  múltiples  inconformidades  existentes  porque  le  falta  contundencia  para  que  nuevas  estrategias  en  materia  
de  turismo  rindan  resultados,  situación  que  mejoraría  la  economía  local.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
ELECCIÓN  
En  mayo  vienen  las  elecciones  del  Sindicato  de  Trabajadores  del  Ayuntamiento  y  al  interior  corre  la  especie  
de  que  se  alistan  tres  planillas  para  registrarse,  pues  piensan  terminar  de  una  vez  por  todas  con  las  tiranías  
de  Percy  Espinoza,  quien  por  cierto  aún  ni  le

  
  
VISITA  
Si  no  hay  cambios  de  último  minuto  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  realizará  este  día  una  gira  por  Hidalgo.  
El   mandatario   estará   en   Pachuca   y   Huichapan   para   hacer   entrega   de   beneficios   a   los   sectores   más  
necesitados  y  apoyos  al  sector  agrícola.  
Durante  la  gira  estará  acompañado  por  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz.  Se  espera  que  por  la  mañana  visite  Huichapan  
y  al  filo  de  las  14  horas  llegue  a  Pachuca,  donde  tendrá  un  evento  en  el  Centro  de  Alto  Rendimiento.  
  
QUEJAS  
En  la  primaria  Jacobo  Zaga  Zaga,  ubicada  en  Mineral  de  la  Reforma,  hay  una  inconformidad  de  los  padres  
de  familia  por  supuestos  malos  tratos  hacia  los  alumnos.  
Los  padres  piden  a  la  SEPH  que  intervenga  para  resolver  el  asunto,  ya  que  a  pesar  de  las  quejas  el  director  del  plantel  
sólo  les  da  largas.  
  
AGRICULTURA  
Después   de  muchas   especulaciones,   el   secretario   de   Agricultura,   Alberto  Narváez,   se  mantendrá   en   su  
cargo.  
La  rumorología  señalaba  que  el  funcionario  sería  un  probable  activo  del  PRI  en  busca  de  la  candidatura  a  
diputado  federal  por  el  distrito  de  Tepeapulco  y  de  paso  su  nominación  sería  el  equilibrio  para  las  diferentes  
corrientes  políticas  internas;;  sin  embargo,  no  fue  así.  
El   secretario   Narváez   seguirá   al   frente   de   sus   responsabilidades   y   ahora   se   espera   un   fortalecimiento   al   sector   a  
consecuencia  de  los  recursos  extraordinarios  que  recibirán  por  los  daños  provocados  por  las  intensas  heladas.  
  
(Redacción,  página  02)  
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El  Sol  de  Hidalgo-   
  
NUEVAMENTE  FUE  EL  PARTIDO  REVOLUCIONARIO  INSTITUCIONAL  (PRI)  el  que,  en  Hidalgo,  en  víspera  de  la  elección  
de  diputados  federales,  programada  para  el  7  de  junio  próximo,  llevó  mano  en  su  proceso  de  registro  de  precandidatos.  
Lo  hizo  para  cuatro  distritos  electorales,  con  aspirantes  que,  dijo  su  dirigente  estatal,  Ricardo  Crespo,  son  sinónimo  de  
triunfo  por  la  trayectoria  y  trabajo  que  han  realizado  en  el  partido,  pero  sobre  todo  en  beneficio  de  los  hidalguenses,  en  
las  diferentes  regiones.  Se  enlistaron,  según  lo  previsto,  Fernando  Moctezuma,  Pedro  Luis  Noble,  Alfredo  Bejos  y  Gloria  
Hernández  Madrid,  para  los  distritos  de  Tula,  Actopan,  Pachuca  y  Tepeapulco,  respectivamente.  El  día  22  harán  lo  propio  
los  precandidatos  (as)  por  Huejutla  e  Ixmiquilpan,  con  amplias  posibilidades  para  Carolina  Viggiano  y  Rosa  Guadalupe  
"Lupita"  Chávez,  si  no  ocurre  algo  extraordinario.  En  Tulancingo  el  caso  es  diferente  porque,  debido  al  acuerdo  de  coalición  
entre  el  PRI  y  el  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM),  será  este  último  el  que  designe  precandidato,  el  próximo  
lunes.  Hasta  anoche,  encabezaría  la  fórmula  el  empresario  Jorge  Márquez,  si  no  ocurre,  por  supuesto,  alguna  sorpresa.  
EN  ESTE  ESCENARIO  ELECTORAL  FEDERAL,  LOS  INSTITUTOS  POLÍTICOS  guardan  los  tiempos  y  esconden  los  nombres  
de  quienes  podrán  abanderarlos,  seguramente  con  la  firme  intención  de  que  no  sean  desgastados,  o  hasta  coaccionados  
por  los  partidos  contrincantes.  Una  estrategia  muy  antigua  y  desgastada,  sobre  todo  si  se  toma  en  cuenta  que  será  un  
proceso  electoral  de  los  llamados  "intermedios",  donde  la  participación  del  electorado  es  lamentablemente  muy  baja  y  la  
elección  la  termina  definiendo  el  llamado  "voto  duro"  de  cada  partido.  Proceso  que  solamente  servirá  para  posicionar,  en  
algunos  casos,  a  quienes,  en  el  2016,  desean  competir  por  una  diputación,  pero  local,  o  bien  una  alcaldía,  ya  que  estará  
en  juego  el  futuro  político-partidista  del  estado,  con  la  también  elección  de  gobernador.  De  ahí  que  para  algunos  partidos  
de   oposición   esto   no   sea   otra   cosa   que   una   pasarela   de   nombres   para   posicionar   figuras,  muchas   de   ellas,   en   este  
momento,  completamente  desconocidas.  ESTADO  IDÓNEO  PARA  QUE  EL  PARTIDO  REVOLUCIONARIO  INSTITUCIONAL  
vuelva  a  conquistar  el  carro  completo  en  los  siete  distritos  electorales  federales,  como  ocurrió  hace  tres  años.  Lo  anterior,  
en  consecuencia  del  desgaste  interno  que  viven  partidos  tan  importantes  como  el  PAN  y  PRD  en  el  estado,  y  que  se  refleja  
no  únicamente  en  la  selección  de  sus  precandidatos,  sino  también  en  la  cohesión  de  sus  militancias.  De  no  ser  Pachuca  o  
Ixmiquilpan,  calificados  como  "focos  amarillos"  por  experimentados  priistas,  los  partidos  de  oposición  no  tendrían  ninguna  
posibilidad  de  triunfo  en  el  estado.  Si  desean  dar  la  batalla,  mucho  dependerá  de  quienes  sean  seleccionados  como  sus  
abanderados,  sin  duda.  EN  EL  PAN,  POR  EJEMPLO,  EL  DIRIGENTE  ESTATAL  ASAEL  HERNÁNDEZ  CERÓN  ya  fui  ratificado  
por  la  dirigencia  nacional  como  el  ganador  de  la  contienda  interna.  Tan  luego  se  anunció  que  la  impugnación  interpuesta  
por  Alejandro  Moreno  Abud  no  procedió,  los  panistas  que  lo  llevaron  al  triunfo  levantaron  la  mano  para  ser  considerados  
por  su  dirigencia  en  algunas  de   las  siete  precandidaturas  del  estado.  El  mismo  alcalde  con   licencia  de  Tezontepec  de  
Aldama  confirmó  que  le  habían  hecho  público  su  deseo  de  contender  por  una  diputación  federal,  el  exdiputado  local  David  
Reyes  Santamaría;;  Rodolfo  Moreno,  exalcalde  de  Huichapan;;  Roxana  Montealegre,  regidora  de  Pachuca,  y  Claudia  Luna,  
exdelegada  de   la   Secretaría   de  Desarrollo   Social   (SEDESOL)   en  Hidalgo.   A   estos   nombres   se   suman  otros   no  menos  
importantes,  como  el  de  la  excandidata  a  la  gubernatura,  Xóchitl  Gálvez,  de  quien  se  insiste  pudiera  dar  la  sorpresa.  Sin  
embargo,  aún  no  hay  nada  oficial  y  las  nombres  pudieran  variar.  Sobre  todo  si  la  definición  final  viene  de  la  dirigencia  
nacional,  que  encabeza  Ricardo  Anaya,  quien  a  ojos  vistos  fue  quien  promovió  el  triunfo  de  Asael  Hernández  en  el  estado.  
EN  EL  PRD  DE  HIDALGO  SE  QUITAN  LA  MARCACIÓN  CON  EL  ARGUMENTO  de  que  es  una  elección   federal,  y  que   la  
dirigencia  nacional  es  quien  elegirá,  a  través  de  un  Consejo  Nacional  Electivo,  el  14  de  febrero  próximo,  a  los  mejores  
cuadros.  Lo  singular  es  que  en  la  cúpula  de  la  dirigencia  nacional,  en  un  puesto  estratégico  como  lo  es  la  Secretaría  de  
Elecciones,  muy  cerca  del  presidente  Carlos  Navarrete,  está  el  hidalguense  José  Guadarrama  Márquez,   líder  moral  del  
Frente  Democrático  Hidalguenses,  corriente  ideológica  que  se  encuentra  al  frente  del  PRD  en  el  estado.  De  ahí  que  se  dé  
por   entendido   que   las   candidaturas   de   los   siete   distritos   de   Hidalgo   pasarán   por   el   filtro   del   perredista   Guadarrama  
Márquez.  Habrá   que   estar  muy   atentos   el   próximo   14  de   febrero,   cuando   el   Consejo  Nacional   Electivo   dé   a   conocer  
oficialmente  la  lista  de  candidatos,  para  conocer,  también  a  cuál  o  cuáles  distritos  les  apuestan  en  serio,  y  a  cuáles  solo  
para  hacer  presencia  y  posicionar  personajes.  LO  MISMO  OCURRIRÁ  CON  EL  MOVIMIENTO  DE  REGENERACIÓN  NACIONAL  
(MORENA),  y  con  el  PT  y  Movimiento  Ciudadano,  que  están  a  la  espera  de  formular  sus  precandidaturas.  Andrés  Caballero,  
presidente  del  Comité  Ejecutivo  Estatal,  ha  hecho  públicas  algunas  posibilidades,  las  cuales  aún  no  han  sido  confirmadas  
oficialmente.  Entre  ellas  se  encuentran,  por  Ixmiquilpan,  el  exalcalde  de  ese  lugar,  José  Manuel  Zúñiga;;  Huejutla,  Alejandra  
Rangel;;  Pachuca,  Héctor  Legorreta,  y  Abraham  Mendoza,  por  Tula.  
  
(Redacción,  página  02)  
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P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Extraditar  a  dueño  de  Ficrea,  pide  México  a  EU: Vía  diplomática,  el  gobierno  de  México  formalizó  ante  
su   similar   de   Estados  Unidos   la   petición   de   detención,   con   fines   de   extradición,   de  Rafael  Olvera  Amezcua,   socio  
mayoritario  de  Ficrea,  a  quien  se  le  señala  como  presunto  responsable  del  desvío  de  2  mil  700  millones  de  dólares  de  
ahorradores  de  esa  sociedad  financiera  popular  (Sofipo).  Con  base  en  la  orden  de  detención  que  giró  a  principios  de  enero  
el  Juez  Tercero  de  Distrito  en  Materia  de  Procesos  Penales  Federales  del  Estado  de  México,  el  gobierno  federal  solicitó  el  
14  de  enero  pasado  a  las  autoridades  estadounidenses  ubicar,  detener  y  extraditar  a  Olvera  Amezcua  para  que  enfrente  
cargos  por  operaciones  con  recursos  de  procedencia  ilícita  y  delincuencia  organizada,  confirmaron  autoridades  del  gobierno  
federal.  Autoridades  de  Estados  Unidos  confirmaron  que  Olvera  Amezcua  ingresó  a  ese  país  con  visa  vigente,  y  no  fue  
detenido  en  su  momento,  ya  que  no  existía  ninguna  petición  por  parte  del  gobierno  de  México,  ni  tampoco  de  autoridades  
judiciales  estadounidenses  para  detenerlo.  La  situación  ha  cambiado,  pues  el  asesor  financiero  es  considerado  fugitivo  
internacional,  ya  que  a  petición  del  gobierno  de  México  la  Interpol  giró  una  orden  de  localización  y  detención  en  los  190  
países  de  la  organización.  Además,  ante  las  evidencias  que  tiene  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  de  que  
ingresó  a  EU,  formalizó  vía  diplomática  la  petición  de  que  Olvera  Amezcua  sea  detenido  para  ser  extraditado  y  sea  sometido  
a  la  justicia  de  los  tribunales  mexicanos.  De  acuerdo  con  el  procedimiento  se  envió  al  Departamento  de  Estado  la  orden  
de  aprehensión  que  emitió  el  juzgador  mexicano  con  las  evidencias  que  existen  sobre  los  delitos  que  se  le  imputan.   n  
el  momento  en  que  se  cuente  con  la  petición  y  la  orden  de  detención  inmediatamente  se  activa  una  alerta  en  todos  los  
puertos  de  salida  en   las   fronteras,  así   como  en  aeropuertos,  puertos,  carreteras  y   las  autoridades   locales,  estatales  y  
federales  contará
a  EL  UNIVERSAL.   La   fuente   detalló   que   el   gobierno   de   Estados   Unidos   cuenta   con   las   huellas   digitales   de   Olvera  
Amezcua,  su  fotografía  de  ingreso  y  su  paso  por  el  puerto  de  acceso  correspondiente.  Olvera  Amezcua  fue  ubicado  en  
noviembre  pasado  en  Texas,  donde  tiene  propiedades  y  vive  su  hijo  Rafael  Olvera  Silva  con  su  familia,  quien  también  
es  señalado  como  parte  del  esquema  de  fraude  que  se  aplicó  en  la  sociedad  financiera  popular  de  Ficrea.  Información  
proporcionada  a  este  medio  confirmó  que  Olvera  Amezcua  fue  alertado  por  funcionarios  federales  de  que  se  procedería  
en  su  contra,  por   lo  que  pudo  sacar  de  sus  casas  en  el  Club  de  Golf  Bellavista  en  el  Estado  de  México  autos  de   lujo,  
pertenencias,  obras  de  arte  y  dejó  el  país.  En  una  grabación,  un  presunto  socio  de  Olvera  y  su  yerno  Ricardo  Tinoco,  
director  de  Jackman  Optics,  hablan  de  cómo  pagar  90  millones  de  pesos  que  les  pidieron  autoridades  federales  como  
sobornos  para  permitirles  continuar  con  sus  operaciones  fraudulentas.  En  el  audio  que  dio  a  conocer  esta  casa  editorial  
comentan  que  Rafael  Olvera  estaba  en  Estados  Unidos  durante  el  Día  de  Gracias,  y  que  intentaría  acercarse  a  bancos  de  
ese  país  para  obtener  el  dinero  que  les  exigían.  En  Estados  Unidos,  Olvera  Amezcua,  junto  con  su  esposa  Susana  Silva  
Tortolero,  adquirió  propiedades  en  diferentes  lugares,  entre  ellos  Miami,  Florida;;  Las  Vegas,  Nevada;;  Nueva  York  y  creó  
decenas  de  sociedades  de  responsabilidad  limitada  a  través  de  las  cuales  fundó  empresas,  así  como  compró  activos,  de  
acuerdo  con  registros  públicos  de  ese  país.  La  Comisión  Nacional  Bancaria  y  de  Valores  (CNBV)  informó  que  del  total  de  
la  cartera  de  crédito  de  Ficrea,  que  era  de  6  mil  284  millones  de  pesos,  se  transfirieron  5  mil  900  millones  de  pesos  a  por  
lo  menos  tres  empresas:  Leadman  Trade,  Baus&Jackman  Leasing  y  Monka  Comercial,  de  las  cuales  98%,  es  decir,  5  mil  
766  millones  de  pesos,  se  hizo  a  través  de  Leadman.  (Doris  Gómora,  primera  plana)  
La  Jornada-Hoyo  presupuestal  de  $198  mil  365.3  millones  en  2014:  La  Secretaría  de  Hacienda  y  Crédito  Público  
(SHCP)  explicó  que  la  caída  en  los  ingresos  petroleros  a  final  de  año,  cuando  la  mezcla  mexicana  de  exportación  cerró  en  
46  dólares  por  barril,  se  compensó  en  parte  con  52  mil  millones  de  pesos  de  excedentes  tributarios,  y  en  2015   cuando  
el   cálculo   de   futuros   del   West   Texas   Intermediate   (WTI)   es   de   51   dólares   promedio   anual ,   la   disminución   se  
equilibrará  con  posibles  sobrantes  de  otros  ingresos,  antes  de  pensar  en  algún  recorte  del  gasto.  Con  la  disposición  de  
esos  ingresos  fiscales  adicionales  a  lo  previsto  se  absorbió  el  choque  dentro  de  las  finanzas  públicas,  indicó  el  subsecretario  
de  Hacienda,  Fernando  Aportela,  en  una  reunión  a  la  que  fue  citado  por  la  tercera  Comisión  de  Hacienda  de  la  Comisión  
Permanente,  junto  con  el  subsecretario  de  Ingresos,  Miguel  Messmacher.  El  30  de  diciembre  Hacienda  reportó  que  el  hoyo  
presupuestal  en  2014  fue  de  198  mil  365.3  millones  de  pesos  por  la  disminución  del  precio   internacional  del  petróleo,  
aunque  para  ese  año  las  coberturas  contratadas  por  el  gobierno  federal  garantizaron  un  precio  de  94  dólares  por  barril.  
Ayer,   los  subsecretarios  declararon  que   la   flexibilidad  ofrecida  por   la  reforma  fiscal  permitió  al  gobierno  compensar   la  
sorpresa  negativa  de  los  ingresos  petroleros  el  año  pasado.  Ante  la  insistencia  de  senadores  y  diputados  de  la  comisión,  
los   funcionarios   señalaron   que   las   coberturas   contratadas   para   2015   no   serán   necesarias   si   se  mantiene   el   ritmo  de  
ingresos  fiscales,  pero  aceptaron  que  si  hay  un  evento  que  requiera  ajuste  en  el  gasto  por  algún  faltante  de  otro  tipo  de  
ingresos,  primero  se  hará  uso  de  los  fondos  de  estabilización.  Sin  embargo,  Aportela  respondió  a  los  legisladores  que  le  
cuestionaron  sobre  un  posible  recorte  en  el  gasto,  que  no  está  descartado  un  faltante  de  otro  tipo  de  ingresos  y  en  ese  
caso  se  haría  ese  ejercicio  en  el  momento  en  que  se  presente.  Los  subsecretarios  indicaron  que  aun  cuando  las  coberturas  
contratadas   para   este   año   no   cubren   el   total   de   las   exportaciones   de   petróleo,   no   se   prevé   un   faltante   asociado   a  
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disminuciones  del  precio  del  crudo.  Messmacher  explicó  que  el  pago  de  los  seguros  se  recibirá  en  diciembre  y  si  al  inicio  
del  año  se  llega  a  observar  un  faltante  de  ingresos  petroleros,  se  subsanará  a  finales  de  año.  Pero  para  evitar  problemas  
de  percepción,  se  hará  un  esfuerzo  de  comunicación  para  dejar  patente  a  la  sociedad  que  cualquier  faltante  en  los  flujos  
mensuales  será  transitorio  y  será  cubierto  con  los  seguros.  Expuso  que  de  continuar  los  bajos  precios  internacionales  del  
petróleo,  se  compensaría  lo  faltante  con  otros  ingresos;;  después,  con  el  Fondo  de  Estabilización  de  los  Ingresos  Petroleros,  
y  si  no  es  suficiente  podría  utilizarse  la  reserva  del  Fondo  Mexicano  del  Petróleo.  Sin  embargo,  observó  que  ese  fondo  
todavía  está  en  ceros  y  las  únicas  reservas  son  las  del  Fondo  de  Estabilización  de  los  Ingresos  Petroleros,  que  cuenta  con  
36  mil  millones  de  pesos  y  al  que  este  año  se  le  abonarán  16  mil  para  que  al  comenzar  2016  cuente,  en  principio,  con  50  
mil   millones   para   enfrentar   diferencias   en   los   ingresos   públicos.   Messmacher   confirmó   que   las   coberturas   no   son  
participables  a  los  estados,  pero  informó  que  al  cierre  de  2014  el  Fondo  de  Estabilización  de  Ingresos  de  las  Entidades  
Federativas  contaba  con  33  mil  millones  y  que  para  este  año  se  espera  cuente  con  5  mil  millones  más.  Messmacher  indicó  
que  aún  se  estudia  la  compra  de  petróleo  de  Estados  Unidos  o  de  otros  lugares,  y  señaló  que  si  es  necesario  se  buscará  
que  cualquier  tipo  de  importación  sea  sólo  de  tipos  de  crudo  que  falten  en  México.  (Enrique  Méndez,  primera  plana)  
La  Jornada-Entregan  partidos  políticos  al   INE   las  plataformas  electorales  de  sus  candidatos:  Los  partidos  
políticos  entregaron  al  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  las  plataformas  que  sostendrán  sus  candidatos  para  los  comicios  
de   junio   próximo.   La   mayoría   las   entregó   ayer,   cuando   vencía   el   plazo   para   hacerlo.   En   la   sección   de   plataformas  
electorales  2014-2015,  de  la  página  electrónica  del  organismo,  hasta  ayer  por  la  noche  sólo  aparecía  el  documento  de  la  
coalición   PRI-PVEM.   Los   panistas   establecieron   seis   ejes   temáticos:   combate   total   a   la   pobreza   y   fortalecimiento  
institucional;;  crecimiento  justo,  duradero  y  sostenible,  derechos  humanos  y  convivencia  nacional;;  bienestar  y  seguridad  
social  y  universal;;  crecimiento  y  educación  para  la  prosperidad,  así  como  nación  sustentable.  En  tanto,  el  PRD  prioriza  la  
recuperación  de  salarios  mínimos  y  un  crecimiento  económico  que  fomente  el  empleo  formal  y  reducción  del  informal;;  
combate  a  los  secuestros,  a  la  pobreza  ya  la  desigualdad.  Asimismo,  impulso  a  la  universalidad  de  los  derechos  humanos,  
reforma  integral  del  sistema  de  seguridad  social  y  garantizar  la  gobernabilidad  democrática,  entre  otros.  Morena,  por  su  
parte,   apuesta   por   la   construcción   de   una   democracia   verdadera   y   por   el   renacimiento   de  México.   Se   inclina   por   la  
participación  de  los  ciudadanos  en  las  tareas  públicas  e  insiste  en  que  se  requiere  un  cambio  verdadero  y  dar  marcha  
atrás  a  las  reformas  neoliberales.  De  igual  manera,  combatir  la  corrupción,  la  impunidad,  así  como  recuperar  la  soberanía  
nacional  y  oponerse  al  entreguismo.  El  PRI  definió  como  ejes  temáticos  de  su  plataforma:  gobernabilidad  y  democracia  
de   resultados;;  sociedad  segura  y   leyes;;  competividad  y  productividad  para   la  prosperidad;;  educación  de   calidad  para  
competir  y  prosperar,  entre  otros.  Planteó  que  el  propósito  es  elevar  las  condiciones  de  vida  de  los  mexicanos  de  manera  
sostenida,   sustentable   y   responsable,   mediante   la   vigencia   plena   del   estado   de   derecho,   la   democratización   de   la  
productividad  y  políticas  públicas  que  lleven  los  derechos  del  papel  a  la  práctica.  (Alma  Muños,  página  15)  
Excélsior-Hombre  armado  toma  rehenes  en  Colombes,  en  las  cercanías  de  París: Un  hombre  armado  tomó  
hoy  a  tres  personas  como  rehenes  en  una  oficina  de   correos  de   la   localidad  de  Colombes,  cercana  a  París,  aunque  el  
hecho  no  tiene  naturaleza  terrorista,  según  la  cadena  local  "BFM  TV".  Los  diarios  Le  Figaro  y  Le  Monde,  informaron  que  
un  hombre  que  portaba  un  arma  militar  había  tomado  un  número  no  confirmado  de  rehenes  en  la  oficina  de  correos  con  
un  arma  de  asalto  AK-47.  Fuentes  policiales,  que  han  descartado  que  este  incidente  tenga  relación  con  los  atentados  
yihadistas  contra  'Charlie  Hebdo'  y  contra  el  supermercado  judío  de  la  semana  pasada  en  la  capital  de  Francia,  informaron  
que  la  toma  de  rehenes  inició  antes  de  las  13.00  horas.  El  hombre  fuertemente  armado  con  un  Kalashnikov  ingresó  a  
la  oficina  y  al  momento  algunos  clientes  lograron  huir  y,  según  la  policía,  el  individuo  retiene  a  dos  personas.  Él  mismo  
llamó  a  las  fuerzas  del  orden  para  advertirles  que  tenía  un  Kalashnikov  y  granadas  de  mano.  Un  helicóptero  de   los  
servicios  de  seguridad  sobrevuela  la  zona,  en  la  que  se  ha  establecido  un  amplio  perímetro  de  seguridad.  Según  la  cadena  
local  BFM  TV,  este  suceso  no  tiene  relación  con  el  terrorismo,  sino  que  se  trataría  de  un  intento  de  robo  que  ha  salido  
mal.  Según  'Libération',  que  cita  fuentes  de  la  Prefectura  de  París,  el  secuestrador  es  "un  cliente  que  no  parece  estar  
bien  de  la  cabeza.  Habla  de  una  decepción  amorosa".  Por  ello,  añaden  las  fuentes  del  diario  francés,  en  esta  punto  "no  
hay  nada  que  permita  establecer  una  relación"  entre  este  suceso  y  los  atentados  terroristas  y  estaríamos  delante  de  un  
atraco  a  mano  armada.  BFM  TV  dijo  que  las  personas  retenidas  no  estaban  vinculadas  con  un  acto  terrorista.  (Redacción,  
primera  plana)  
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Crónica  Nacional-Impiden  ciudadanos  a   la  CETEG  tomar  oficina  del   INE  en  Acapulco: Ciudadanos,   quienes  
hacían  una  fila  extensa  en  el  módulo  del  Instituto  Federal  Electoral  (INE)  de  Costera  125  en  Acapulco,  impidieron  que  
maestros  de  la  CETEG,  quienes  estaban  con  el  rostro  cubierto  y  portando  palos,  tomaran  las  instalaciones  para  protestar  
por  la  desaparición  de  los  43  normalistas  y  para  exigir  que  se  cancelen  las  elecciones.  Los  maestros  que  salieron  de  la  
delegación  de  la  Secretaría  de  Educación  en  Guerrero  (SEG)  a  las  10  de  la  mañana,  a  bordo  de  3  camionetas  blancas  con  
la   leyenda  CETEG,  se  dirigieron  a   las  oficinas  del  INE  en  la  plaza  Costera  125,  donde  culminarían  con  el  programa  de  
credencialización,  al  llegar  los  maestros  con  el  rostro  cubierto  ingresaron  al  lugar.  En  el  interior  de  las  oficinas  del  INE,  se  
encontraba  el  comisario  y  jefe  de  operativo  de  la  Gendarmería  Hipólito  Carreño  Avelino,  quien  con  otros  tres  elementos  
invitó  a  los  manifestantes  a  desistir,  sin  embargo,  no  quisieron  e  intentaron  cerrar  las  puertas  y  suspender  el  programa  
de  credencialización.  Al  menos  10  integrantes  de  la  CETEG  ingresaron  con  el  rostro  cubierto  y  con  palos,  a  querer  tomar  
las  oficinas  y  cerrar  las  puertas,  no  obstante,  el  tumulto  de  gente  comenzó  con  gritos  contra  los  manifestantes  y  por  7  
minutos  inició  un  intercambio  de  palabras,  para  después  retirarse  del  lugar  sin  obtener  su  objetivo.  
lucha,  nos  mataron  a  estu

  
vale  madre,   ya   estamos   hasta   la   chingada   de   estas   protestas,   váyanse,   tenemos   que   trabajar,   déjennos   hacer   este  

tener  la  nueva  credencial  para  votar,  otros  más  se  enfrentaron  verbalmente  con  ellos  con  palabras  altisonantes.  En  menos  
de  15  minutos,  los  maestros  de  la  CETEG  movilizados  realizaron  su  protesta,  que  se  vio  impedida  por  un  tumulto  de  gente  
que  realizaba  una  larga  fila  por  su  credencial  de  elector,  posteriormente,  así  como  llegaron,  se  retiraron  del  lugar.  (Mar  
Horacio  Ramos,  página  06)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  

será   en   un   solo  
establecimiento,  a  tiempo  se  está  de  evitar  que  un  panchero  arrebato  de  delirio  se  vuelva  esquizofrenia.  El  secretario  de  
Gobernación  reveló  (Joaquín  López-Dóriga,  Radio  Fórmula)  que  desde  diciembre  se  abrió  a  la  CNDH  y  a  los  familiares  de  

  
de  los  deudos.     Sin  embargo,  la  precisión  
sobre  e resados  en  implicar  al  Ejército  en  ese  crimen  masivo  
hallen  a  los  desaparecidos,  ya  que  una  revisión  seria  y  minuciosa  no  abarcaría  únicamente  cada  edificación,  cada  vehículo,  
cada  azotea,  cada     Y  es  que  el  sospechosismo  quedaría  bajo  los  pisos  y  

  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
Deshojando  a  Margarita  
  
No,  no  inventaron  una  cura,  inventaron  una  enfermedad.  
Florestán  
    
Margarita  Zavala  ha  sido,  desde  hace  años,  uno  de   los  principales  activos  del  PAN,  que  guardó  seis  años  en  un  cajón  
mientras  su  marido,  Felipe  Calderón,  fue  presidente  de  la  República,  ocupando  siempre  un  discretísimo  segundo  plano,  
acentuado  por  el  protagonismo  de  su  antecesora  en  Los  Pinos,  Marta  Sahagún.  Desde  entonces  dijo  que  eran  los  seis  
años  de  Calderón  presidente,  no  de  Margarita,  primera  dama,  posición  que  nunca  asumió,  y  menos  tras  el  desastre  de  la  
autollamada  pareja  presidencial  de  la  misma  Marta  y  Vicente  Fox.  Margarita  nunca  disfrutó  políticamente  de  Los  Pinos,  
pero  ahora  que  está  de  regreso,  le  cobran  los  costos,  como  vimos  en  su  proyecto  de  buscar  una  candidatura  plurinominal  
en  su  partido,  lance  que  fue  bloqueado  por  Gustavo  Madero  y  los  suyos,  en  correspondencia  a  lo  que  ha  llamado  el  mal  
trato  que  recibió  de  Calderón,  del  que  nunca  fue  candidato  para  llegar  a  la  presidencia  de  su  partido.  Desde  que  se  planteó  
su  regreso  a  la  vida  militante  del  PAN,  sabía  dónde  pisaba.  Por  eso  en  el  anterior  proceso  para  renovar  la  dirigencia  del  
PAN  se  descartó,  pero  ahora  levantó  la  mano  en  esta  etapa  electoral,  y  se  la  pisaron.  Pudieron  más,  como  siempre,  los  
intereses  de  grupo,  y  personales,  que  un  activo  del  panismo,  como  denunció  ella  misma.  Y  eso  que  llevaba  el  aval  de  don  
Luis  H.  Álvarez,  leyenda  viva  del  panismo,  del  ex  presidente  de  ese  partido  Luis  Felipe  Bravo  Mena  y  de  su  compañera  de  
fórmula,  Teresa  Toca,  viuda  de  Alonso  Lujambio,  quien  hubiera  sido  su  candidato  presidencial  de  no  haber  sido  derrotado  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

18  de  23  

dramáticamente  por  el  cáncer.  Me  dicen  que  podría  buscar  una  candidatura  por  voto  directo,  pero  creo  que  tiene  claro  
que  por  ahí  no  tiene  destino,  ya  que  tendría  enfrente  al  PRI,  al  PRD,  a  Morena  y  ¡al  PAN!  Y  contra  todos,  incluidos  los  
tuyos,  no  se  puede.  Ojalá  transite  su  actual  proyecto,  alcanzar  la  presidencia  del  PAN,  y  no  la  descarrilen  los  mismos  de  
ahora.  
  
Retales  
  
1.  Trasera.  No  se  han  dado  cuenta,  pero  la  alianza  en  130  distritos  electorales  formalizada  entre  el  PRD  y  el  PT  es  la  
puerta  trasera  para  que  Andrés  Manuel  López  Obrador  coloque  a  sus  candidatos,  que  ganen  con  los  votos  de  la  coalición  
y  luego,  el  1  de  septiembre,  sumarse  a  la  bancada  de  Morena,  en  la  próxima  legislatura.  Más  sabe  por  tabasqueño;;  
  
2.  Sonora.  El  candidato  mejor  estructurado  de  Morena  para  el  gobierno  de  Sonora  era  el  diputado  Alfonso  Durazo,  la  
más  popular,  la  senadora  Ana  Guevara.  López  Obrador  designó  a  otro;;  y  
  
3.  Soriana.  Tras  la  compra  que  hizo  Soriana  de  Gigante,  de  Ángel  Losada,  ahora  se  engullirá  a  La  Cómer,  de  los  González,  
una   operación  por  más  de   tres  mil  millones   de   dólares,   con   lo   que  queda   solo   atrás   de  Walmart,   en   crisis   desde   el  
descubrimiento  de  los  sobornos.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que  los  trabajos  en  el  hangar  presidencial  van  muy  avanzados  para  que  antes  de  que  llegue  el  nuevo  avión  pueda  tener  
un  lugar  de  resguardo.  Desde  hace  varios  meses  iniciaron  las  obras  a  cargo  de  Grupo  Higa;;  sin  embargo,  en  los  últimos  
días  se  han  visto  avances  significativos.  
  
Para  quienes  preguntan  qué  pasará  con  el  TP01,  seguirá  en  servicio,  pues  el  nuevo  Boeing  787-8  mide  57  metros  de  largo  
por  60  de  envergadura  y  una  cabina  de  5.5  m,  para  240  pasajeros,  por  lo  que  no  cabría  en  todos  los  aeropuertos  locales.  
    
:Que  el  presidente  de  la  Junta  de  Coordinación  Política  y  líder  parlamentario  del  PRI  en  la  Cámara  de  Diputados,  Manlio  
Fabio   Beltrones,   dio   ayer   un   espaldarazo   a   los   subsecretarios   de   Hacienda,   Fernando   Aportela   y   Miguel  
Messmacher,  al  acompañarlos  al  comienzo  de  la  reunión  con  legisladores  de  la  Comisión  Permanente  para  explicar  la  
complicada  situación  económica  del  país,  lo  que  al  parecer  dio  confianza  a  los  funcionarios,  quienes  salieron  más  o  menos  
bien  librados  de  los  cuestionamientos  técnicos  y  políticos  de  la  oposición.  
    
:Que  en  los  pasillos  de  la  PGR  dicen  que  durante  la  reunión  que  sostuvieron  el  martes  con  los  padres  de  los  normalistas  
de  Ayotzinapa  se  reforzó  la  seguridad.  
  
Y  es  que  algunas  autoridades  pensaron  que  el  reinicio  del  diálogo  con  los  familiares  de  los  desaparecidos  iba  a  ser  ríspido,  
luego  de  los  señalamientos  que  vienen  haciendo  los  padres  en  el  sentido  de  que  el  Ejército  tuvo  que  ver  con  la  ausencia  
de  sus  hijos.  
    
:Que     Luis  
Alberto  Villarreal  hace  un  año  en  Puerto  Vallarta  y  por  ello  decidieron  celebrar  su  próxima  reunión  plenaria  a  finales  de  
este  mes  en  la  Ciudad  de  México.    
  
A  diferencia  de  sus  correligionarios  en  el  Senado,  que  con  Jorge  Luis  Preciado  a  la  cabeza  irán  a  las  playas  de  Baja  
California  Sur  los  días  28,  29  y  30  de  enero  para  definir  su  agenda  y  de  paso  cerrar  filas  con  su  compañero  de  bancada  y  
candidato   al   gobierno   de   aquella   entidad,   Carlos   Mendoza   Davis.   Como   invitados   estarán   Agustín   Carstens,  
gobernador  del  Banco  de  México,  y  Eduardo  Sojo,  titular  del  Inegi.  
    
:Que  a  veces  ser  hijo  de  un  secretario  de  Gobierno  no  es   lo  mejor,   sobre   todo  en  el  DF,  donde  Héctor  Serrano   le  
sentenció  a  su  hijo  mayor,  del  mismo  nombre,  que  no  podrá  ser  diputado   local  mientras  él  esté  en   la  administración  
pública.  
  
(Redacción,  página  02)  
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Criterio-   
  
Comandante  Nestora  
  
Nestora  Salgado,  quien  residía  en  la  Unión  Americana,  regresó  a  Olinalá,  Guerrero,  y  se  autonombró  comandante  de  la  

gobierno  de  Guerrero.  El  21  de  agosto  de  2013  Nestora  fue  detenida  y  acusada  de  50  secuestros.  Varios  diputados  del  
  

El  gobernador  interino  de  Guerrero,  Rogelio  Ortega,  quien  se  precia  de  su  ideología  de  izquierda,  ha  ordenado  al  fiscal  
estatal  que  retire  los  cargos  contra  ella.  Las  víctimas  están  indignadas.  Nestora  es  defendida  por  el  despacho  Gómez  Mont,  
uno  de  los  más  caros  del  país.  Emiliano  Robles  Gómez  Mont,  que  la  representa,  me  dice  que  de  lo  único  que  se  le  puede  
acusar  es  de   ignorancia  de   la   ley.  Nestora  encabezaba  una  organización  de   la  Coordinadora  Regional  de  Autoridades  
Comunitarias  (CRAC),  que  opera  bajo  el  sistema  de  usos  y  costumbres  en  zonas  ind

había   cometido   faltas.  El  médico  Armando  Patrón   Jiménez,   síndico  procurador  del   ayuntamiento   de  Olinalá,  me  dice,  

secuestrado,  junto  con  un  asistente  y  un  chofer,  por  órdenes  de  la  comandante.  La  excusa  es  que  investigaba  un  doble  
asesinato,   lo  cual  es  su  responsabilidad  como  síndico  procurador.  Los  secuestradores   lo  maltrataron  y  amenazaron  de  
muerte.  Además,  exigieron  500  mil  pesos  por  su  liberación.  Muchas  otras  personas  afirman  haber  sido  secuestradas  por  
Nestora.  Este  15  de  enero  el  periódico  La  Razón  publicaba  los  casos  de  seis  víctimas.  Algunas  eran  sometidas  a  trabajos  
forzados  que  la  comandante  cobraba  a  empresas  o  personas  que  contrataban  un  servicio  de  mano  de  obra  esclava.  A  los  
familiares  de  las  víctimas  les  reclamaba  rescate:  a  un  ca

  ¿Qué  es  la  CRAC?  
¿Por  qué  puede  secuestrar,  esclavizar  y  extorsionar  con  el  apoyo  del  gobernador  Ortega  y  de  diputados?  Gilberto  López  y  

  

individuales,  el  derecho  indígena  prioriza  la  defensa  del  equilibrio  social  y  de  los  valores  comunitarios...  A  la  aplicación  
ras  palabras,  si  en  la  justicia  general  

podemos  exigir  una  regla  previa  y  escrita  que  se  aplique  a  todos  por  igual,  en  los  usos  y  costumbres  justicia  es  lo  que  la  
autoridad  decida  en  cada  caso.  

sistema  que  la  oaxaqueña  Eufrosina  
injusto  que  se  abuse  de  esta  manera  de  los  indígenas;;  peor,  buscar  que  el  sistema  se  aplique  en  todo  el  país.  
Dieudonné  
El  comediante  francés  Dieud

Cazeneuve,  ministro   del   interior,   declaró   que   l
Entonces,  ¿la  libertad  de  expresión  sólo  se  aplica  a  Charlie  Hebdo?  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
Corrupción:  el  pepino  y  la  paletita  
  
Cuando  un  país  se  acostumbra  y  acomoda  a  la  corrupción,  los  gobernantes  continúan  lucrando  con  sus  puestos.  Si  de  

últimas  semanas.  El  presidente  Peña   presionado  por   la  brevísima  cobertura  mediática  de   las  casas  propiedad  de   la  
constructora  Higa:  las  que  le  prestaron  durante  su  campaña  presidencial  y  las  que  financiaron  a  su  esposa  (la  llamada  Casa  
Blanca)  y  a  su  secretario  de  Hacienda  en  Malinalco   hizo  pública  su  declaración  patrimonial.  Su  riqueza,  sin  contar  la  de  
Angélica  Rivera,  es  de  alrededor  de  45  millones  de  pesos;;  incluye  cuatro  casas,  un  departamento  y  cuatro  terrenos.  
Como  no  hizo  públicas  sus  declaraciones  de  impuestos,  no  sabemos  si  esta  riqueza  es  producto  de  su  trabajo  legítimo  y  
herencias.  No  obstante,  el  paso  dado  por  Peña  es  importante:  por  primera  vez  en  la  historia  contemporánea  de  México  
conocemos  la  riqueza  de  nuestro  Presidente.  Lo  interesante  es  que  Peña  instó  a  otros  funcionarios  a  hacer  lo  mismo.  En  
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el  lenguaje  del  PRI  de  antes,  que  tanto  les  gusta  a  los  priistas  del  Estado  de  México,  la  recomendación  presidencial  era  
orden  para  los  subordinados.  Como  en  la  Iglesia  católica,  en  el  sistema  priista  lo  que  hacía  el  Papa  lo  tenían  que  hacer  los  
cardenales,  obispos  y  hasta  monaguillos.  No  ha  sido  el  caso.  En  eso  sí  podemos  decir  que  hay  un  nuevo  PRI:  el  que  no  
sigue   las   recomendaciones   de   su   Presidente   cuando   se   trata   de   dar  muestras   de   transparencia.   Incluso   uno   de   los  
secretarios  ha  incumplido  su  promesa  de  seguir  la  recomendación  presidencial.  A  pregunta  expresa  de  José  Cárdenas  en  
su  noticiario  radiofónico,  el  secretario  de  Gobernación  prometió  que  haría  pública  su  declaración  patrimonial  siguiendo  el  

  Osorio  
Chong  no  ha  hecho  pública  su  declaración  patrimonial.  Al  parecer  le  está  apostando  a  que  las  palabras  se  las  lleve  el  
viento.  Los  medios  de  comunicación,  por  su  parte,  tampoco  han  hecho  su  trabajo.  Que  yo  sepa,  ningún  entrevistador,  
salvo  el  caso  citado,   les  ha  preguntado  a   los  secretarios,  gobernadores,  diputados,  senadores,  etcétera,  si  ellos  van  a  
hacer  pública  su  declaración  patrimonial  como  Peña.  Parecería  que  no  es  un  tema.  Es  una  ignominia  que  los  medios  no  
presionen  para  que  haya  más  muestras  de  transparencia  de  los  gobernantes.  El  que  trató  de  aprovechar  políticamente  el  
asunto   de   las   declaraciones   patrimoniales   fue   el   jefe   de   Gobierno   del   Distrito   Federal.   Ni   tardo   ni   perezoso,   para  
diferenciarse   del   gobierno   priista,   prometió   que   él   y   todo   su   gabinete   las   harían   públicas.   Parecía   una  buena   jugada  
política.  Ayer,  después  de  esperar  muchos  días,  finalmente  aparecieron  las  susodichas  declaraciones  en  la  página  de  la  
Contraloría  General  del  DF.  Son  una  burla.  Pura  información  general  sin  montos.  No  sabemos  el  valor  de  las  propiedades  

millones.   De   Mancera

  Y   los  gobernantes  seguirán  
burlándose  de  los  contribuyentes  porque,  como  dije  hace  un  par  de  días,  a  los  mexicanos  les  vale  un  pepino  la  corrupción.  
Ni  los  escandaliza  ni  los  moviliza.  Tristemente  se  han  acostumbrado  y  acomodado  a  ella.  Con  gran  cinismo,  algunos  hasta  

  Hace  poco,  un  inversionista  extranjero  dijo  a  propósito  de  la  llamada  Casa  
Blanca  

sorprendernos  que,  cuando  de  repente  explota  uno  que  otro  escandalillo,  los  involucrados  le  ofrezcan  a  la  galería  una  
  

  
(Leo  Zuckermann,  página  de  internet)    
El  Universal-   
  
El  adiós  de  Encinas  al  PRD  
Ya  no  hay  vuelta  de  hoja  en  la  decisión  del  senador  Alejandro  Encinas  de  abandonar  las  filas  del  PRD.  El  anuncio  lo  hará  
el  22  de  enero  en  compañía   nada  más  y  nada  menos   que  del  ingeniero  Cuauhtémoc  Cárdenas,  nos  anticipan.  Usted  
puede  agregar  dos  elementos  más  a  la  salida:  el  pleito  casado  con  Los  Chuchos  y  la  cercanía  de  don  Alejandro  con  Andrés  
Manuel   López   Obrador,   a   quien   sustituyó   en   la   jefatura   de   Gobierno   del   DF   durante   el   proceso   de   desafuero   del  
tabasqueño.  Todo  lo  tiene  preparado  Encinas,  quien  está  decidido  a  desplegar  por  completo  su  esfuerzo  por  las  causas  

En  la  fecha  señalada,  matará  dos  pájaros  de  un  tiro:  rendirá  su  informe  legislativo  y  hará  su  fiesta  de  despedida.  
  
Calderón  viaja  a  Venezuela  
De  carácter  fuerte,  el  ex  presidente  Felipe  Calderón  prefirió  dar  prioridad  a  su  agenda  internacional,  que  darse  un  agarrón  
con  el  dirigente  panista  con  licencia  Gustavo  Madero,  quien  cerró  el  paso  a  Margarita  Zavala  en  sus  aspiraciones  para  una  
diputación  plurinominal.  Nos  dicen  que  don  Felipe  tiene  planes  para  estar  el  26  enero  en  Caracas,  Venezuela,  en  una  
reunión   con  María  Corina  Machado,   principal   opositora   del   presidente  Nicolás  Maduro,   en  un   foro   denominado  Poder  
Ciudadano,  que  abordará  temas  como  el  totalitarismo  y  los  derechos  humanos.  Y  le  podemos  anticipar  que  don  Felipe  va  
a  lanzar  algunos  petardos,  porque  en  su  cuenta  de  Twitter  ha  sido  muy  crítico  de  lo  que  ocurre  en  territorio  venezolano.  
¿Y  doña  Margarita?  Ella  peleará  sola  contra  los  maderistas,  nos  comentan.  
  
IGNACIO  IRYS  
Chiquitos  y  chillones  
No  tiene  ni  medio  año  de  vida  en  la  escena  política,  pero  el  Partido  Humanista  vive  su  primera  crisis  por  la  dirigencia,  que  
es  la  encargada  de  decidir  las  candidaturas  y  de  manejar  el  nada  despreciable  presupuesto  de  120  millones  de  pesos  en  
prerrogativas  para  2015.  La  disputa,  nos  comentan,  es  entre  el  ex  panista  Javier  López  Macías  e  Ignacio  Irys  Salomón,  
quien  antes  peleó  por  la  dirigencia  de  otro  partido,  el  Socialdemócrata  y  Campesino.  Don  Nacho  recurrió  a  la  Sala  Superior  
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del  Tribunal  Electoral  para  que  dirima  quién  es  el  que  debe  ser  reconocido  ante  el  Instituto  Nacional  Electoral  como  nuevo  
coordinador  nacional.  Tan  chiquitos,  tan  peleoneros  y  tan  chillones.  
  
     
Aquí  comentamos  acerca  de  un  spot  con  tufo  misógino  que  circuló  por  las  redes  sociales  y  que  denostaba  a  la  candidata  
del  PRI  a  la  gubernatura  de  Nuevo  León,  Ivonne  Álvarez,  por  el  hecho  de  haber  sido  conductora  de  televisión.  El  video  
estaba  firmado  por  una  organización  de  amigos  del  diputado  federal  panista  con  licencia,  Alfonso  Robledo  Leal,  quien  
aspira  a  ser  candidato  a  la  alcaldía  de  Guadalupe.  El  equipo  de  Robledo  asegura  que  una  organización  anónima  utilizó  el  
nombre  y  su  imagen  para  subir  el  video.  Él  ahora  se  deslinda  de  esa  organización  y  asegura  que  solicitó  a  YouTube  el  
retiro  de  ese  material.  Qué  bueno  que  don  Alfonso  aclaró  que  no  está  detrás  del  ataque  machista;;   imagínese  en  que  
problemón  estuviera  metido  cuando  todo  apunta  que  una  mujer  podría  ser  la  candidata  de  su  partido  a  la  gubernatura  de  
NL.  
ALFONSO  ROBLEDO  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
QUE  ALGUIEN  llame  a  los  de  Récord  Guinness  porque  en  México  ya  apareció  el  hombre  más  fuerte  del  mundo.  
  
SE  TRATA,  ni  más  ni  menos,  que  de  Javier  Treviño  Cantú,  quien  como  subsecretario  de  Planeación  y  Evaluación  de  Políticas  

  
  
POR  EJEMPLO,  se  supone  que  el  regiomontano  es  el  responsable  de  la  aplicación  de  la  reforma  educativa  en  todo  el  país,  
pero  aguanta  que  las  decisiones  las  tomen  otros.  
  
A  TREVIÑO  le  corresponde  manejar  la  relación  con  los  profesores  en  lo  relativo  a  la  carrera  magisterial,  pero  el  funcionario  
aguanta  que  la  CNTE  haga  lo  que  le  da  la  gana.  
  
EN  ESA  SUBSECRETARÍA  se  debería  evaluar  a  todos  los  maestros  del  país  y  buscar  elevar  el  nivel  del  sistema  educativo  
nacional,  pero  su  titular  aguanta  que  el  gobernador  Gabino  Cué  doble  siempre  las  manos.  
  
Y  AUNQUE  Treviño  despacha  en  las  oficinas  de  la  SEP,  él  aguanta  que  las  órdenes  le  lleguen  de  otra  subsecretaría:  la  que  
encabeza  Luis  Miranda  en  Gobernación.  ¡Qué  aguante!  
  
BUENAS  NOTICIAS  para   la  Secretaría  de  Hacienda:  ya   se  vio  en  dónde  se  puede  aplicar   la   tijera  para  hacer  un  buen  
recorte  presupuestal.  
  
EN  LUGAR  de  quitarle  recursos  a   los  más  pobres,  o  despidiendo  a  empleados  por  honorarios  o  recortando  programas  
culturales,  tal  vez  podrían  prohibirle  a  los  funcionarios  públicos  usar  las  aeronaves  oficiales  para  hacer  vida  social.  
  
COSA  de  echarle  un  ojo  al  dispendio  de  combustible,  de  horas  de  vuelo,  de  sueldos  de  pilotos  y  tripulación,  así  como  
servicios  a  la  navegación  aérea  que  requirieron  los  traslados  de  los  invitados  a  los  informes  de  gobierno  de  Rafael  Moreno  
Valle  y  Mariano  González  Zarur.  
  
AL  MENOS  en  el  caso  del  gobernador  panista,  se  sabe  que  puso  a  disposición  de  sus  invitados  todo  un  puente  aéreo  para  
trasladarse  de  México  a  Puebla,  con  cargo  al  bolsillo  de  los  poblanos.  
  
Y  QUIEN  no  lo  crea  que  le  pregunte  al  senador  perredista  Miguel  Barbosa,  que  era  uno  de  los  invitados  VIP  de  Moreno  
Valle,  pero  no  llegó  a  tiempo  al  peseróptero.  
  
VAYA  LÍO  en  el  que  se  metió  el  senador  y  precandidato  panista  a  la  gubernatura  de  Querétaro,  Francisco  Domínguez.  
  
INVITÓ  a  Margarita  Zavala  a  que  lo  acompañara  a  un  acto  que  tendrá  mañana  en  su  tierra,  pero  eso  fue  antes  de  que  la  
bloquearan  de  las  candidaturas  plurinominales  a  San  Lázaro.  
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AHORA,  si  sostiene  la  invitación  quedará  mal  con  Gustavo  Madero;;  pero  si  la  anula,  se  verá  muy  mal  con  Zavala.  Lo  mejor  
que  le  puede  pasar  es  que  caiga  nieve  en  la  capital  queretana.  
  
CON  ESO  de  que  el  tricolor  está  de  vuelta,  en  Televisión  Educativa  ya  cambiaron  de  colores.  
  
SIN  DECIR  ni   ¡corre   video!,   el   director  de   la  productora,  Gustavo  Lomelín,   cambió  el   emblema  de   la   institución  para  

  
  
PERO  el  cambio  no  es  sólo  al  logotipo  sino  también  a  la  escenografía  y  hasta  a  las  cortinillas  de  los  noticiarios,  de  tal  forma  
que  la  televisora  ya,  más  bien,  parece  piñata.  
  
LA  GRAN  DUDA  es  si  la  idea  fue  del  titular  de  la  SEP,  Emilio  Chuayffet;;  del  coordinador  de  Comunicación  Social  de  Los  
Pinos,  David  López,  o  si,  al  más  puro  estilo  de  aquí  mis  chicharrones  truenan,  Lomelín  sacó  la  brocha.  
  
(Redacción,  página  10)  
Crónica-   
  
DESDE  EL  CONGRESO  DE  LA  UNIÓN  
  
Inicia  el  proceso  electoral:    
Las  elecciones  están  a  la  vuelta  de  la  esquina  y  las  candidaturas    se  empiezan  a  acomodar.  La  senadora  Ivonne  Álvarez  ya  
es  precandidata  de  unidad  del  PRI  a   la  poderosa  gubernatura  de  Nuevo  León.  En  unos  días  más  se  conocerá   la   lista  
completa  de  quienes  serán  los  abanderados  de  todos  los  partidos  a  las  nueve  gubernaturas  que  estarán  en  juego  este  7  
de  junio.  De  éstos,  sólo  Sonora  y  Baja  California  Sur  (PAN)  y  Guerrero  (PRD)  no  los  gobierna  el  PRI.  Sin  embargo,  el  
proceso  electoral  no  será  un  día  de  campo  para  ninguno  de  los  partidos  contendientes.  Será  una  pelea  a  cuchillo  limpio  
donde  el  más  astuto  y  manipulador  saldrá  mejor  librado,  pero  nunca  sin  raspones  y  descalabros.  Y  así,  una  vez  más  los  
mexicanos   ratificarán  que  en   la  política  se  comen  ranas  y  se  vuelven  a  comer.  Del  Senado  de   la  República  saldrá  un  
importante  número  de  candidatos  a  gobernador:  Colima,  la  senadora  priista  Itzel  Ríos  hace  tiempo  empezó  a  trabajar  en  
sus  aspiraciones  y  el  panista  Jorge  Luis  Preciado  tiene  que  aprovechar  los  reflectores  de  la  senaduría,  después  difícilmente  
podría  hacer  algo.  En  Campeche,   la  senadora  Layda  Sansores  ya  es   la  aspirante  por  Morena  y  el  senador  priista  Raúl  
Aarón   Pozos   espera   la   directriz   de   su   partido.   Para   Querétaro,   se   daba   por   hecho   a   Francisco   Domínguez,   pero   los  
escándalos  de  corrupción  de  sus  colaboradores  hacen  voltear  hacia  la  senadora  Marcela  Torres  Peimbert,  quien  tiene  una  
buena  imagen  entre  los  queretanos.  La  senadora  panista  Sonia  Mendoza  ya  dijo  que  quiere  la  candidatura  de  San  Luis  
Potosí;;  mientras  que  el  senador  Ernesto  Gándara  se  mantiene  bien  posicionado  en  Sonora,  pero  sin  perder  de  vista  a  la  
senadora  Claudia  Pavlovich  y  por  el  PRD-PT  su  abanderada,  la  senadora  Ana  Gabriela  Guevara.  El  perredista  Armando  
Ríos  Piter  ya  dijo  que  no  va  por  Guerrero,  pero  su  homólogo  senador  Sofío  Ramírez  no  baja  la  guardia,  ya  solicitó  licencia;;  
y   en   Michoacán,   por   el   PRI   despunta   el   senador   José   Ascención   Orihuela,   mientras   que   la   senadora   Luisa   María  
Calderón    (Cocoa),  del  PAN,  ya  está  en  precampaña.  Y  Baja  California  Sur,  el  panista  senador  Carlos  Mendoza  Davis  es  el  
único  aspirante,  mientras  que  por  el  PRI  los  senadores  Ricardo  Barroso  e  Isaías  González  Cuevas  se  mantienen  en  la  línea,  
listos  a  participar  en  la  Convención  de  Delegados  del  15  de  febrero  próximo,  de  donde  saldrá  el  abanderado  de  los  priistas.  
GARANTIZAR  IMPUNIDAD  Vaya  brete  en  el  que  se  metió  el  senador  Armando  Ríos  Piter  a  quien  aspire  a  la  candidatura  
del  PRD  al  gobierno  de  Guerrero.  Resulta  que  el  jaguar  denunció  que  para  ser  el  abanderado  del  sol  azteca,  Jesús  Ortega  
le  propuso  que  pactara  con  el  ex  gobernador  Ángel  Aguirre  para  garantizarle  impunidad  ante  las  averiguaciones  que  se  
continúan  haciendo  por   la  desaparición  de   los  43  normalistas  de  Ayotzinapa  y   los   recientes  descubrimientos  de   fosas  
clandestinas  que  convierten  esa  zona  del  estado  en  un  gran  cementerio.  Es  un  hecho  que  quien  sea  el  candidato  del  PRD  
se  verá  obligado  a  demostrar,  primero  ante  los  guerrerenses  y  luego  ante  los  mexicanos,  que  no  aceptó  ese  pacto  con  
Aguirre  Rivero,  que  su  compromiso  es  con  la  verdad,  la  legalidad  y  el  estado  de  derecho  y  que  jamás  asumirá  una  actitud  
omisa  como  la  del  ex  gobernador  y,  sobre  todo,  que  está  dispuesto  a  sacar  a  Guerrero  de  la  difícil  situación  en  que  se  
encuentra.   MICHOACÁN   Las   campañas   electorales   ya   empezaron   y   así   se   evidenció   durante   la   comparecencia   del  
comisionado  para  la  Seguridad  y  Desarrollo  Integral  en  Michoacán,  Alfredo  Castillo  Cervantes,  ante  la  primera  Comisión  
de  la  Permanente,  donde  PRD,  PAN  y  PRI  aprovecharon  la  situación  que  se  vive  en  Michoacán  para  hacer  proselitismo  
político.  El  caso  más  evidente  fue  el  de  la  senadora  y  precandidata  única  del  PAN,  Luisa  María  Calderón,  quien  sin  formar  
parte  de  esa  comisión  trató,  sin  éxito,  de  violentar  el  reglamento  para  increpar,  desde  la  tribuna  del  Salón  Verde  de  San  
Lázaro,  al  comisionado  Castillo.  Al   final,  logró  su  objetivo,  pues  llamó  la  atención  de  los  medios  de  comunicación  para  
hablar   de   lo  mal   que   está   su   entidad   en  materia   de   seguridad,   aunque   jamás   respondió   a   la   acusación   directa   que  
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hizo    Castillo  Cervantes  al  gobierno  de  Felipe  Calderón  en  el  sentido  que  cometió  un  grave  error  al  dar  por  muerto  al  líder  
del  grupo  Los  Templarios,  Nazario  Moreno,  El  Chayo,  que  al  no  ser  cierto  sólo  provocó  mayor  violencia  e  impunidad  de  las  
bandas  de  delincuentes.      SINALOA  Finalmente  le  enviamos  una  felicitación  al  gobernador  de  Sinaloa,  Mario  López  Valdez,  
Malova,  por  su  cumpleaños  que  será  el  próximo  domingo  y   lo   festejará  trabajando  en  el  municipio  de  Cosala,  bajo  el  
programa  que  lo  h   
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